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GETAFE EXPRES 

CARTA DEL 
ALCALDE A LOS 
REYES MAGOS 
El alcalde de Getafe no podía ser 
menos y también él ha solicitado 
que se cumplan sus deseos para el 
afio que vamos a comenzar. Una 
carta breve, pero que delata las 
mayores preocupaciones de Pedro 
Castro para 1990, un afio en el que se 
deberán de finalizar diversos pro
yectos de envergadura que ya se 
han iniciado. 
PAG. 27 

SUMARIO 

MAS DE 100.000 PTS. MENSUALES 
PARA COMPRAR UNA V.P.O 
Entre 107 .000 y 188.000 pesetas mensuales habrá que ganar men
sualmente quien quiera tener la opción de acceder a una vivienda de 
Protección Oficial. Esta fue una de las conclusiones obtenidas por 
los asistentes a la charla-coloquio que en torno a la problemática de 
la vivienda organizó la Asociación Cultural Afio 2000. 
PAGS.15-17 

MOVILIZACIONES 
EN LAS OBRAS DEL 
HOSPITAL 
Un sector de los trabajadores 
que están actuando en las 
obras del hospital de Getafe 
realizaron varias jornadas de 
huelga durante la semana 
pasada. Concretamente, fue
ron los 45 trabajadores de 
Huarte los que secundaron la 
acción de protesta, al consi
derar que la empresa había 
incumplido un acuerdo eco
nómico entre ambas partes. 
Los trabajadores estaban 
convencidos de que la acción 
podría retrasar, una vez más, 
la finalización de las obras en 
la fe-cha marcada. 
PAGS. 20-21 

RATAS 
EN 
GETAFE 
La invasión de algunas vi
viendas por las ratas se ha 
convertido en un problema 
relevante en nuestra locali
dad. La deficiente infraes
tructura de los edificios, 
sobre todo en las Margaritas, 
y determinadas zonas de 
Juan de la Cierva, hace que 
los roedores penetren con 
facilida.d en algunos domici
lios y obliguen a huir a los 
inquilinos de los mismos. 
PAGS. 23-25 
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GETAFE EXPRES 

OPINION 

E o,roRIAL 

Vivienda: cantidad y calidad 
Durante los últimos meses se ha puesto de 
manifiesto con fuerza insospechada la proble
mática de la vivienda en nuestra Comunidad 
Autónoma y muy especialmente en Getafe. 
El problema se ha enfocado desde un punto de 
vista cuantitativo, tal vez olvidándose un poco 
del aspecto cualitativo . Lo que importa es hacer 
muchos pisos, construir muchas viviendas, 
pero la preocupación por el cómo serán esas 
viviendas, cómo se construiran esos pisos, 
parece que es mínima. 
Esta reflexión se realza con el reciente caso de 
aparación de ratas en un bloque del barrio de 
Las Margaritas. Los roedores rompieron una 
pared e invadieron un domicilio (de momento 
solo uno), echando a la inquilina del mismo. 
Según ha podido saber GETAFE EXPRES el 
barrio de Las Margaritas es el más proclive en 
este tipo de casos. Pero en general , Getafe es 
una ciudad en donde se dan con cierta frecuen
cia suscesos de este tipo. El motivo es la mala 
infraestructura de los edificios de nuestro 
municipio. Fuentes especializadas han asegu
rado a este semanario que "esto no ocurre en 
Torrelodones, por ejemplo". 
El domicilio afectado en este caso invita a las 
devoradoras ratas a ocuparlo. La razón es téc
nicamente sencilla. Bajo el suelo -bombeado e 
irregular- pasan las tuberías y desagües, lugar 
ideal para la habitabilidad de este tipo de anima
les . El mal asentamiento del edificio y la caren
cia de una infraestructura adecuada mínima, 

CARTA DEL DIRECTOR 

provoca que los roedores puedan perforar 
(entrando desde el suelo) la pared en cuestión 
de minutos, circunstancia que puede venir dada 
por diversos motivos (huida de la acción de un 
raticida, olor a comida, etc.). 
Las Margaritas sufre todo este tipo de deficien
cias y por extensión problemas tan concretos 
como el que nos ocupa. Pero, en general, Getafe 
es una ciudad "deficiente" en este campo . Han 
nacido, de la noche a la mañana, ingentes 
bloques de cemento y ladrillo asentados sobre 
.paupérrimas bases y cuya calidad se cuestiona 
cuando surgen casos límites. 
En Getafe se construyó mucho y mal , sobre todo 
en determinadas zonas . Las nuevas construc
ciones empiezan a tener en cuenta la previsión 
de este tipo de problemas, la infraestructura 
comienza a mejorar notablemente; pero no es 
menos cierto que ahora el precio de un piso 
asciende a 20 millones de pesetas . ¿Que va a 
ocurrir con pisos denominados de "Protección 
Oficial", cuyo coste no tiene que sobrepasar los 
ocho millones de pesetas y destinados a perso
nas cuyos recursos les impide acceder a otros 
pisos de nuestra localidad?. 
No caigamos en errores pasados, no intentemos 
solucionar el problema de la mayoría desprote
gida rápida y malamente, no nos centremos 
exclusivamente en el aspecto cuan ti tativo. Cui
den la calidad , que el no·poderacceder a un piso 
de 20 millones no significa que se tenga que vivir 
en "cualquier sitio ". ■ 

Nerviosismo 
Pocos son los que, como mínimo, tienen dudas 
o se mantienen escépticos ante la final ización 
de las obras del "eterno" hospital de Getafe . En 
diciembre del año en el que entramos muchos 
son los que se van a jugar mucho. 
Un nuevo traspiés, un nuevo error, una nueva 
decepción podría resultar, no ya sólo el más 
estrepitoso de los fracasos -tanto sanitaria, 
como políticamente- , sino también fatal para 
una población en la que podría surgir el senti
miento de haber sido engañada. 

La semana pasada 40 trabajadores que actúan 
en las obras del hospital realizaron una huelga, 
que se prolongó durante dos días, por ~iscre
pancias de tipo salarial con la empresa. Si bien 
íos responsables de ésta se mostraron tranqui
los y llegaron a manifestar que la acción no iba 
a influir en los plazos marcados, en el ámbito 
pofftico afloraron ciertas dosis de nerviosismo. Y 
lo cierto es que no es para menos, no en vano es 
en este terreno donde más hay en juego.■ 

Gustavo Jerez 
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UNA FINANCIACION 
COMO TU 

LA QUIERES 

Oferta no acumulable a otras anteriores 
y válida hasta el 31 de Diciembre. 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés. 23. Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucia, Km. 14,300. Tel. : 695 73 84 
Avda. de las Ciudades, 1 O. Tel. : 695 23 64 
Centro Comercial Gét.afe-3 (Sector Tres) GETAFE 

Ahora, si financias tu Peugeot 309 
Gasolina o Diesel a un año, no 
pagas ni una sola peseta de intereses. 
¡Menudo ahorro! Sólo tienes que . 
entregar tu coche usado a cambio 
y con la valoración que te haremos 
de él podrás compensar e incluso 
superar la entrada mínima del 10%. 

Y si prefieres otra financiación, la 
tenemos: hasta 48 meses con unas 
condiciones a tu medida. 

Acércate a tu Concesionario y 
súbete a un Peugeot 309. Como tú 
lo quieres. 

PEUGEOT 309 
Es OTRA H1sToR1A 

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT 



Odiosas comparaciones 

"Nuestro modelo de referencia en lo que se refiere 

al Asociacionismo Juvenil bien podría ser la política de juventud 

desarrollada en Cataluña por la Generalitat" 

No es cierto que todas las compara
ciones sean odiosas, pero sí que las 
gran mayoría lo son . Sobre todo 
cuando el modelo de referencia se 
sitúa tan lejos de la realidad, que 
apenas podemos verlo. 

Este es el caso del Asociacionismo 
Juvenil en Getafe: una triste reali 
dad que sólo conocemos unos po
cos. Nuestro modelo de referencia 
bien podría ser la política de juven
tud desarrollada en Cataluña por la 
Generalitat. Este reconocimiento 
no significa izar la bandera del más 
radical de los catalanismos. Sea
mos serios y reconozcamos las 
cosas cuando están bien hechas. 

Los que entiendan esta idea como 
una manifestación más de un pro
ceso de culturización catalanista , 
no deben ir tan lejos. Tan solo de
ben remitirse a una localidad próxi
ma a la nuestra: Leganés. Fomen
tar el asociacionismo juvenil, contri
buir a resolver la problemática de la 
juventud, etc ., son algunos de los 
objetivos planteados por el envidia
ble Consejo de la Juventud de Lega
nés, independiente de su propio 
Ayuntamiento . 

La política juvenil de la Ciudad 
Condal no se puede comparar a la 
de la localidad madrileña, pero se 
percibe que en esta última, al me
nos, se han sentado las bases. Pero 
en nuestro _ municipio todos estos 

GETAFE EXPRES 

"Es triste la carencia de un 

Consejo de Juventud en Getafe 

totalmente independiente del 

gobierno municipal. ¿No es 

tiempo de considerar al joven 

como parte integrante de una 

sociedad en la que es 

el principal perjudicado por 

todas las plagas que azotan 

nuestro país? 

9ESBE 
LA 

A 

acontecimientos parecen pasar de 
largo sin pena ni gloria. 

La actitud monopolista del Ayunta
miento de Getafe en el tema de Ju
ventud lleva, tan solo, a soluciones 
sensacionalistas, de cara a mejorar 
una imagen muy deteriorada en el 
ámbito del Asociacionismo Juvenil 
en nuestra localidad. 

Es triste la carencia de un Consejo 
de Juventud en Getafe totalmente 
independiente del gobierno munici
pal y la existencia de un Consejo 
Sectorial de Juventud e Infancia 
con carácter meramente económi
co y consu ltivo. 

¿No va siendo hora de dar voz y 
voto a los auténticos implicados en 
estos temas?, ¿no es tiempo de 
considerar al joven como parte inte
grante de una sociedad en la que es 
el principal perjudicado por todas 
las plagas que azotan nuestro país? 

Es cierto, por tanto, que la compara
ción es odiosa, simple y llanamente 
porque la realidad también lo es y no 
se fuerza su evolución hacia el 
modelo de referencia que no sólo 
pueden ser los expuestos, sino 
también los existentes en decenas 
de localidades de la geografía 
española .■ 

Angel Santamaría es Coordina
dor de Ymca-Getafe 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>r-JC>"2!!::.~~r-JC>~ ! 

. --~- --~ ... : ....._- ::~- -.... -..... _ ---·-.... .__ ... --- -- ·• 

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 

1
· 

1 mejores modelos disponibles en el · 
mercado . 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

~ELEC:C:IC>'°"E E'°"■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ -----·- -~~ ~ ' 1 

K()RTEX ~ -FUJITSU -
• 

UNISYS - Fh~ HEWLETT 
lanclon ~~ PACKAR□ 

SEAINGE, $ _A__ lr,fÓrmese y asista a r,~estre>s c~rse>s 

de fe>rmaciór, er, s~s distir,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

rr111a2 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, K) 

614 07 65 
MOSTOLES 

BEB/llll'5 
\ CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lR6e 
~y ~ ,s:~ 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 



BUZON 
DEL LECTOR 

Lo.s textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº de 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las con
sultas por teléfono to
dos los martes de 11 a 
12,30 

Universidad, ¿para 
cuándo? 

Las Juventudes de C.D.S. 
Leganés , manifiestan que 
la creación del Campus 
Universitario Carlos 111 de 
Leganés , para el próximo 
curso 90-91, en condicio
nes normales, no sería 
posible . Pues , debemos 

GETAFE EXPRES 

tener en cuenta que la 
realidad y la ficción son 
dos conceptos totalmente 
diferentes, aunque nues
tro equipo de gobierno 
muncipal los confunda. 
Remitiéndonos al Periódi
co de Información Munici
pal de los meses noviem
bre-diciembre del presen
te año, en el cual se expre
sa "el deseo" que para el 
curso90-91 secomiencen 
a impartir las primeras 
clases universitarias, las 
Juventudes Centristas no 
creen factible este "de
seo" habida cuenta del 
estado del cuartel Mar
qués de Leganés y del 
resto de los terrenos que 
albergarán el Campus. 
Pues la rehabilitación del 
cuartel no ha comenzado 
y las obras urbanísticas 
en el resto de los terrenos 
no existen. 
Teniendo en cuenta que el 
nuevo cuartel finalizará 
sus obras al final del vera
no del 90, y aunque la 
rehabilitación del Mar
qués de Leganés comien
ce cuando aún permanez
can en el mismo los efec
tivos militares, no nos 
parece probable que la 
futura Universidad esté en 
condic iones óptimas para 
comenzar el nuevo curso 
académico.■ 

Juventudes de C.D.S. 
Leganés 

OPINION 

P1NCHAR 

CON GRACIA 

~·~~ 

~ 
----...,_ 

por Lope de Pega 
Cada vez que se convoca 
la campaña electoral, 
al ciudadano provoca 
una rabia sorda y loca 
que le hace sentir fatal. 

Le prometen, sin razones, 
-pues saben que es cosa 
vana-
mejores sueldos, pensio
nes, 
revisar jubilaciones 
¡y hasta la paz ciudada
na ... ! 

Y en esta legislatura, 
que es igual que la primera, 
con una misma postura, 
iguales candidaturas, 
y hasta las mismas 
carteras, 

si no hay cambio, es natu
ral; 
no tiene nada de extraño. 
Tiene que seguir igual 
lo que lleva estando mal 
a lo largo de ocho años. 

Sigue habiendo malean
tes; 
te acosan los pedigüeños, 
los chorizos y mangantes 
y una turba mendicante 
de adultos y de pequeños. 

Y, claro, nadie se fía 
pues la violencia no cesa 
y hay atracos cada día 
¡¡y envenenan con lejía 
hasta las aguas de 
mesa ... !! 

Y te sientes agredido 
y atacado de neurosis, 
engañado, confundido, 
explotado, escarnecido 
y víctima de la psicosis. 

Puesrsi al fin te has evadi
do 
de las mortíferas dosis 
de lejía que has ingerido ... 

¡te largan un embutido 
enfermo de triquinosis ... ! 
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Puede que el resto del día no se ría, pero de 8'30 a 9'30 se parte. 
La hora de carcajadas se la garantiza Alfonso Arús. A él y a ti también. 
Sintoniza el programa «Arús con leche» y verás como la actualidad política, 
económica y social es mucho más cómica de lo que parece. 

,~ 
CADENA RATO 

Haz la prueba mañana mismo. Si después de unos minutos no te 
has reído, cambia de emisora. 
uArús con ]echen. Premio Ondas 1989. 

70 Emisoras y tú, en Cadena. 

Rato Getafe,I01.8 F.M. 



Bandos panfleteros 
La nueva modalidad de "bandos municipales" instau
rada por el alcalde de la Coruña podría ponerse de 
moda en otros municipios. 
El bando pedía el voto para el PSOE en las eleccio
nes gallegas. Casualmente el alcalde de La Coruña 
es del Partido S. O. Español. Fuentes bien informa
das han declarado a este semanario que no se llegó 
a hacer uso del pregonero, si bien el texto oral estaba 
ya perfilado. 
Parece que el pregón tenía que decir que "de parte 
del seflor alcalde, se hace saber, que puesto que 
los seflores que mandan en nuestras tierras son 
de un 'lao ', los que tienen que mandar en nues
tros pueblos tienen que ser del mismo 'lao ', ya 
que de no ser as/, nuestras tierras no prospera
rán y los dineros no llegarán, y que ¿a ver a quién 
votan?, que después todo se sabe". 
Finalmente se decidió transmitirlo por vía escrita y en · 
otros términos, para que todos se dieran por 
aludidos . ■ 

CIUDADANAS Y CIUDADANOS. 
MIS QUERIDOS CORUÑfüS 

:'l.'c ,111:i: ·, :c,.:•).i 1•;'!: r;: .. ; :; • .• v?. 

peo,r-:s , , , r;!,1,11 r.;11· ,. 1: ':\t; ,_, .• ➔· - "!.~ 

proi11r;: •, ~"'' ::•:•' " '\ 1,,,._,,, , .. , · · 
t.J e t ·• 

~-:·1 : 1-; 1 •e ·· 
h!5 i;J r;., ,11 :urur,: .• ~ _ ,1 ;.:rt,f.a 
Con n1J~'!:t r<.> -,v·; c-:? n~•;u.;s i:,I! 

•leteru: <'! r u) n1•1•:I PJ icgr;,. ,; o ~~ 

estos :J,:s ull1mcs ar\os ¡ sot;rP. 
toao. ,mpetlu e ;1 15:a ,•1 ,~!IW .' 
acoso at r,ue e:;::,v ,mo:. sc111e1 ,c.-,s 
en goluo:i rnos a/"11e r i.:rP.s 

La Xuntil del coruñts Go n.z.é lez Lax a. permitió el ,r11c.c -:l9 ,as .;uras 
;el aeropvano de AJvedro. ayudó a la con.s1rucc1ón ,;e1 ?alac :o :~ 
: ongresos y ahora del Cofisaum. realizó la Avemda l!e Ar:e,¡r, :, ,;s 
)c:eso!I :,, Pocomaco. construyo <?I lnsti!uto del Agra de ! ,;.•: an ·, ;ea 1i.::; 
~! sane amiento del i;uar1o y la c1uoao. Un largo ~tcetera •~e '"ªt!,ZaC.Qnes 
tuonan , , tos cos a ~o,. en Claro coniraste con es =csra,::..;u.:-: 
;rctitema.s c;ue encontramos an1eriormente 

::ero so ore :ceo la Xun1a pr esidid& por Joni;áfe¿ LiU! '"la r. ·<?11,:,: 
.A UHIV!RSIOAC DE L A CORUÑA, ou111ondo ' ,r. as 1 1 ur.,; 
:,scnrru11ac;on .J ~ :;,(; IO! cue -,:,-:s ouo1er-:n. ::;er•J nunca ,;u.~1'f:ror; ;r.c<?• 

Por eno :::imo ·1ves:ro a1ca1ee. ·;s ;iu::c ;;iucrr:;;;m~•1:~ : r- ,c1.: 
: ::ir uñes15:a .:ue cerli Roii ,O ,CCra.dO. 11ue ceuenoa ·a i r--:;cria :::-.- ~ 

BANDO 

VoTA 
P50 
(;.(IL1C1-,, 

f"L 6LCjL.Oli. .,..,.... 
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·QUE PAIS! 

Inglés y Masa 
Según noticias llega
das a nuestra redac
ción, en los pasillos del 
Congreso de los Dipu
tados el único tema que 
se trata es el del rumor 
que hace referencia a 
la próxima admisión del 
diputado Alcalde , de 
HB, en las comisiones 
de investigación del 
caso GAL. 
Algunas malas lenguas 

aseguran que así se piensa compensar la balanza, 
"claro si al comandante Masa le colocaron al 
frente del teléfono de reinserción de etarras, 
ahora tendrán que compensar un pelín aquella 
acción". 
Al parecer todo viene a raíz de la publicación en 
algunos medios de comunicación nacionales de la 
noticia que apuntaba que el comandante que coordi
nó el telefóno de reinserción de etarras estaba rela
cionado con los GAL. Imagínense el "chollo". 
Dicen los medios de comun icación que el comandan
te Masa hacía unas inversiones en armamento nada 
desdeñable. 
Las opiniones son para todos los gustos. Los hay que 
no entienden cómo es que al coronel que aseguró 
que un ejército profesional sería más efectivo le han 
metido dos meses de arresto (y como siga así 
termina en la horca). 
Y también los hay que aseguran que el problema 
viene dado por los apellidos, estos aseguran que no 
podía ser de otra forma , que al coronel Inglés le 
tenían que ir, necesariamente, peor las cosas que al 
comandante Masa. 
Sí bwana .■ 

~ A 
o 
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EL VISOR 

Aprobada la realización del 

nuevo Centro de Salud 

El Ayuntamiento ha aprobado la petición que ha 
realizado el INSALUD para hacer un nuevo Centro 
de Salud en frente del apeadero de las Margaritas y 
sobre una superficie de 3.000m2

. El nuevo centro 
será de atención primaria, con el objetivo de dar 
cobertura a la población que está creciendo en el 
Bardalón y a las viviendas sociales que se van a 
realizar en los terrenos denominados El Casar y Los 
Espartales.■ 

Getaf e ayudará 
económicamente 
a Málaga 

Todas las fuerzas políticas representadas en el Ayun
tamiento han aprobado la concesión de ayuda a la 
provincia de Malaga por los daños ocasionados a 
causa de las lluvias e inundaciones. En concreto esta 
ayuda será de unos 5.000 .000 de pesetas para 
medicamentos y labores de alojamiento de personas 
que se han quedado sin casa, en definitiva para todo 
lo que pueda suponer un pequeño alivio de la pobla
ción malagueña.■ 
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La casa de Silverio 
Lanza necesita de 
fondos privados 
La casa en la que vivió el escritor de la generación del 
98, Silverio Lanza, se ha descalificado como entorno 
cultural. El Ayuntamiento de Getafe da un plazo de 6 
meses para que se consigan unos fondos privados 
para su mantenimiento; si en ese plazo no se obtiene 
ninguna respuesta, esta casa de gran valor artístico 
y cultural será demolida . Según -fuentes municipales 
este Ayuntamiento no dispone de dinero para poder 
realizar las obras de acondicionamiento .■ 

Consumidores 
El pasado día 17 se celebró el Congreso de Orga
nizaciones de Consumidores de la Comunidad 
de Madrid. El acto, que se prolongó durante 12 
horas, tuvo lugar en la Casa de la Cultura de la calle 
Madrid .■ 

GET AF.E EXPRES 



Si no fu era por nuestros especialistas, 
seríamos un banco como cualquier otro. 

Servicios financieros, tipos de interés, inversiones ... cada vez cuesta más distinguir un Banco de otro. Una vez 
más , deben ser las personas las que marquen la diferencia. 
En el BCI ofrecemos todos los servicios bancarios que la empresa necesita. Con una diferencia clara: la 
calidad de servicio que sólo pueden ofrecer verdaderos especialistas. 
Si no fuera por el lo, no le pediríamos que venga a conocernos. O que nos llame, para acercarnos a su empresa. 
Lo que sea mejor para usted. Desde el primer momento. 
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Banco de Crédito Industrial 
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EL VISOR 

El vertedero de Perales del 
Río sigue funcionando 

El pleno del Ayuntamiento ha aprobado solicitar una 
aclaración por parte de la Comunidad Autónoma de 
Madrid sobre el motivo por el que sigue funcionando el 
vertedero situado en la zona de Perales del Río. Este 
vertedero se cerró porque producía una gran degrada
ción ambiental, ya que se encuentra situado en una 
zona de alto valor ecológico y creaba, entre otras 
cosas, la contaminación de las lagunas de Perales . ■ 

Convenio para la 
puesta en marcha de 
la nueva biblioteca 
La Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento han 
suscrito un convenio para la puesta en marcha y 
funcionamiento de la biblioteca pública Ricardo de la 
Vega. En dicho convenio se estipulan una serie de 
condiciones relat ivas a las aportaciones que van a 
realizar cada institución. El ayuntamiento aporta la 
financiación para el personal y la CAM para la rehabi
litación del edificio, el mobiliario y la dotación de libros. 
Rafael Caño, concejal de cultura , prevé que para la 
primavera del 90 se podrá inaugurar esta nueva 
bibl ioteca .■ 

~~~ ·:;:~;:::~;_.;.~::...c-~~~,.;.._._J.__c • 
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Peligrosos cables de 
alta tensión 
La rotura de uno de los palos que sostienen cables de 
alta tensión en la calle Leganés provocó un importan
te atasco circulatorio, si bien las consecuencias no 
pasaron a mayores gracias a la intervención de los 
efectivos de la policía municipal que se personaron 
con rapidez en el lugar de los hechos . 
La foto muestra el palo roto devuelto a su sitio, 
aunqu·e en una posición inusual, por los bomberos.■ 

Atraco en un 
domicilio particular 
Dicho atraco fue realizado por una pareja de jóvenes 
que irrumpió violentamente en un domicilio particular 
de la calle Garcilaso. Dichos jóvenes intimidaron con 
2 pistolas a la dueña del piso y le robaron unas 
150.00(}pesetas, de ellas 80.000 eran en metálico y 
el resto en joyas. Salvo el susto del momento y el 
disgusto por el dinero perdido, la mujer no sufrió . 
ningún tipo de lesión.■ 

GET AFE EXPRES 



REPORTAJE 

Los tipos de interés clave del problema 

Más de 100.000 pts. mensuales 
para acceder a las Viviendas de 

Protección Oficial 
1 

1 l 
l¡ 

1 

I,..:::::..;;:!-~~------

De izquierda a derecha: Fidel Alonso, Jesús Neira, Pedro Castro y Jose Mª de la Riva 

Durante el transcurso de la Charla-Coloquio organizada por la Asociación Año 2000 en 
torno al problema de la vivienda, Pedro Castro aseguró que quien quiera acceder a una 

vivienda de Protección Oficial en propiedad tiene que tener un salario mensual que oscile 
entre las 107.000 y las 188.000 pesetas. 
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J 
unto al alcalde de Getafe for
maron parte de la mesa de los 
ponentes, Jose María de la 
Riva, secretario del PSOE en 

el Ayuntamiento de Madrid y Jesús 
Neira, concejal de urbanismo en el 
Ayuntamiento de Getafe. Fidel Alonso, 
presidente de la Asociación Cultural 
Año 2000, presentó a los ponentes. 
Miguel Angel Pascual, Director Geren
te del Instituto de la Vivienda de Ma
drid ; Luis Larroque, portavoz del Parti
do Socialista en el Ayuntamiento de 
Madrid y Jesús Espelosín, ex-concejal 
de urbanismo en el Ayuntamiento de la 
capital, no asistieron al acto al que 
estaban invitados. 
Durante el turno de exposiciones , ante
rior al de preguntas, los ponentes -
todos del Partido Socialista- realizaron 
análisis simétricos y similares, enfo
cando casi de idéntica manera el pro
blema. 
Críspulo Nieto, responsable de Rela
ciones Inst itucionales en la 
Cooperativa Asociación Vecinos Uni
dos, aseguraba a este semanario que 
el hecho de que "todos los miembros 
de la mesa fueran del Partido Socia
lista ha motivado que la versión 
ofrecida en el coloquio sea la oficial, 
ha sido una versión muy imparcial". 

14 millones cada vivienda 

Críspulo Nieto mantiene que el valor 
final de las viviendas ascenderá a 14 
millones de pesetas con los intereses: 
dos millones de entrada y los otros seis 
a pagar por medio de un préstamo en 
26 semestres, lo cual eleva la cifra final 
a 12.210 .000 pesetas; según el propio 
Críspulo Nieto, y no a ocho como se 
está asegurando. 
Ante este análisis , Pedro Castro ase
gura que "las entidades que quieran 
licitar sobre estas viviendas ten
drán que pagar los precios estable
cidos, que van a ser los que van a ir 
en el pliego de condiciones". 
Para acceder a estas viviendas habrá 
que tener unos ingresos anuales en 
torno al millón y medio de pesetas. 
Para José María de la Riva, Secretario 
del PSOE en el Ayuntamiento de 
Madrid, esto no es un inconveniente, 
ya que "la gran mayoria de las perso
nas gana entre un millón y medio y 
dos millones de pesetas anualmen-
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Las ponentes durante un momento de la exposición 

te", apreciación que provocó murmu
llos entre los oyentes que llenaban el 
salón de actos del Centro Cívico de 
Juan de la Cierva. 
Críspulo Nieto afirmó que en la Coope
rativa Vecinos Unidos el 50% de los 
inscritos están por debajo de las dos 
veces el salario m1n1mo 
interprofesional, "pero -afirma-, sin 
duda, los que están por encima de 
dos o dos veces y media el salario 
mínimo interprofesional veo muy 
difícil que puedan acceder al présta
mo, y aquí existe una contradicción 
jurídica". El motivo que lleva a esta 
matización es la seguridad que las 
entidades bancarias exigirán a la hora 
de realizar los préstamos. 

Proceso de gestión 

Precisamente una de las mayores in
quietudes de los asistentes se centra
ba en el proceso de gestión, donde se 
pusieron de manifiesto algunas defi
ciencias, a pesar de que Pedro Castro 
recalcará que el Ayuntamiento fiscaliza 
los procesos de gestión y construcción. 
De esta forma hubo jóvenes que ase
guraron que se les había exigido una 
justificación de matrimonio al intentar 
inscribirse, a pesar de que no es obliga
torio estar casado para acceder a las 
viviendas denominadas de "precio ta
sado". En la actualidad se manejan 
intereses del 8%, el 10% y el 12%; pero 

la Asociación de Vecinos Unidos ase
gura que es posible bajar el interés 
hasta el 4%, con tendencia a la baja. 
En el trasfondo de la compleja proble
mática se encuentran las lagunas lega
les que rodean a la Vivienda de Protec
ción Oficial, de ahí las voces discordan-

. tes que empiezan a exigir una ley que 
regule adecuadamente a las Viviendas 
de este tipo, así como los tipos de 
interés. 
La solución que el gobierno municipal 
tiene pensado poner en práctica para 
subsanar el problema de las personas 
cuyos salarios no oscilan entre las 
107 .000 y las 188.000 pesetas men
suales, es la vivienda de alquiler. 
La escasa tradición que, al contrario de 
lo que ocurre en otros países euro
peos, existe en España en torno al 
alquiler de viviendas, motivado en gran 
medida por los altos costos que los 
alquileres conllevan y por las ausen
cias de exenciones fiscales; provoca 
que la solución de urgencia se encami
ne al alquiler de la vivienda. 

Adjudicaciones 

En principio, sin embargo, se acomete
rá la construcción de las mil primeras 
viviendas, que serán alquíladas en 
propiedad. Como ya adelantó GETA
FE EXPRES, se ratificó el mes de 
mayo como fecha para adjudicar las 
parcelas. Para ello se expropiarán por 

GET AFE EXPRES 
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La vivienda parece estar destinada a ser el eterno problema 

vía de urgencia los terrenos, salvo que 
se llegue a un acuerdo entre propieta
rios y Ayuntamiento, algo que es poco 
factible debido a los posicionamientos 
tan dispares que existen entre ambas 
partes. 
El gobierno municipal está dispuesto a 
expropiar a pesar de la férrea oposición 
planteada por los propietarios de los 
terrenos afectados. 
A pesar de la existencia de este tipo de 
problemas, la estación primaveral se 
expone como la elegida para llevar a 
cabo la iniciación de las primeras cons
trucciones, punto que algunos de los 
asistentes ponían en duda. 
No se llegó a concretar, sin embargo, 
las fechas en las que se iniciará la 
segunda fase. Hay que tener en cuenta 
que la previsión es construir inmediata
mente después de las 1000 primeras 
otras 4000 viviendas . .L.a inquietud de 
algunos de los asistentes al acto en 
torno a este punto, no fue resuelta por 
los representantes del gobierno muni
cipal que asistieron al acto .■ 

Gustavo Jerez 
Fotos: Miguel Martín El salón de actos del Centro Cívico se llenó 
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La Avenida 
de las 

Ciudades-
/ sera 

peatonal 
Este proyecto se reco
gió en el Plan Trienal 
con una dotación presu
puestaria de 190 millo
nes y contempla la 
ampliación del bulevar 
hasta la zona de los co
legios. La obra se exten
derá desde Las Margari
tas hasta la avenida de 
Aragón, dejando una 
zona interrumpida para 
permitir la entrada y sa
lida de vehículos al Poli
.deportivo Juan de la 

· Cierva, la C,asa de Anda
lucía y a los colegios de 
la zona. 
El acceso a la Avenida 
de las Ciudades sólo 
estará permitido para 
coches, nunca para 
vehículos pesados, y se 
realiza"rá en un sólo 
sentido hacia el Polígo
no de los Angeles. La 
salida se tendrá que 
hacer a través de la cir
cunvalación, aunque 
ésta aún no está com
pletamente terminada 
ya que falta hacer el des
doblamiento de la carre
tera que va de Getafe a 
Villaverde. 
El acerado constará de 
baldosas hidráulicas, 
adoquines y losetas de 
mármol.■ 

GETAFE EXPRES 

Conferencia en la Universidad Carlos 111 

Joaquín Leguina:" El transporte no es 
un problema de despilfarro ecónomico 

sino un martirio humano" 

Joaquín Leguina, presidente de la Comuni
dad de Madrid, durante el transcurso de u na 
conferencia celebrada en la Universidad 
Carlos 111, realizó un análisis de la situación 
actual de dicha comunidad comentando 
sus problemas de: paro, bolsas marginales, 
especulación del suelo y las deficiencias del
transporte tanto en la capital como en la 
periferia. 
A la conferencia asistió Peces Barba, presi
dente de la Comisión Gestora, Pedro Cas
tro, alcalde de Getafe, y unos 200 universi
tarios de derecho. 
Leguina introdujo a los asistentes con una 
breve historia del inicio del autogobierno en 
Madrid, y comenzó a desglosar los proble
mas de la cap ital que afecta a las competen
cias de la Comunidad. Entre ellos destacó la 
desigualdad existente en el crecimiento de 
las rentas , "existen bolsas de marginali
dad que los poderes políticos tienen que 
evitar creando mecanismos de Integra
ción social " . 
También afirmó que Madrid está saliendo 
de la crisis, ya que crece algo más de la 
media nacional y esto ha permitido una 

recomposición del tejido industriall;Madrld se 
coloca en una zona privilegiada, ya que 
muchas de las Industrias implantadas son 
de tecnología punta". Por ello, Leguina afir
ma que la capital de España se ha integrada en 
lo que se denomina red de grandes ciudades 
europeas . 
Si nos centramos en el problema del transpor
te que sufre todo Madrid y que en las zonas 
periféricas es más acuciante, el presidente de 
la Comunidad considera que el origen del 
conflicto es la cultura urbana de la propiedad, 
que crea una rigidez en los traslados en 
Madrid. Las cifras no engañan , un millón de 
coches entran diariamente en nuestra capital 
y el parque automovilístico se ha incrementa
do en un 30% acumulativo. Las soluciones a 
corto plazo, según Leguina, no pueden venir 
mediante un incremento de autopistas, sino 
mediante una potenciación del transporte 
urbano, "lo que hoy llamamos cercanías de 
RENFE se tiene que convertir en una cultu
ra de metro" .■ 

GM 
Foto: Miguel Martín 

Página 19 



LOCAL 

Un sector de los trabajadores realizó varias jornadas de huelga 

Movilizaciones en las 
obras del hospital 

A un año vista para que se cumpla el último plazo 

fijado para la terminación de las obras del futuro 

hospital de Getafe, la voz de alarma ha cundido 

entre las autoridades políticas y sanitarias ante la 

huelga convocada la semana pasada por un sector 

de ios trabajadores de la obra. 

Si bien la huelga se planteó 
con carácter indefinido, las 
negociaciones entre empre
sa y trabajadores hizo que la 
acción se prolongara duran
te algunos días. 
Los trabajadores que secun
daron la huelga fueron los 45 
pertenecientes a la empresa 
Huarte. La reivindicación se 
justificaba por el imcumpli
miento, según los represen
tantes de los trabajadores, 
de un acuerdo firmado el 5 
de julio de 1989 entre ambas 
partes . Dicho acuerdo 
reflejaba "un incremento 
salarial del 25% sobre el 
có~uto anual de 1988, 
89 y sucesivos", según los 
trabajadores de Huarte, és
tos aseguran que la empre
sa pagó lo correspondiente 
a 1988, pero no lo que co
rrespondía al 89. 
Por su parte, responsables 
de la Jefatura de Obras 
declararon a este semanario 
que la acción de fuerza no se 
podía justificar por el incum
plimiento del acuerdo firma
do en julio del 89. La empre
sa aseguraba que dicho 
compromiso había sido 
cumplido por Huarte. 
El incremento del 25% sobre 

incremento salarial que os
cila entre las 22.887 pts. 
mensuales y las 21,005 pts. 
dependiendo de lá catego-
ría. 

El documento 
de la discordia 

GETAFE EXPRES ha teni-
do acceso al documento que 
ha originado la polémica. 
Este escrito refleja que la 
empresa "garantiza el 
abono de un incremento 
del 25% sobre el cómp~ 
anual del convenio en 
vigor para cada categoría, 
distribuyéndose el mismo Sólo los trabajadores de Huarte secundaron la huelga 

el cómputo anual supone un Durante las jornadas de huelga los trabajadores se instalaron a la entrada del recinto 
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El ritmo de las obras se ha visto entorpecido por las lluvias caídas durante las últimas semanas 

entre las 12 retribuciones 
mensuales"; el texto conti
núa diciendo que "si consi
deradas todas las percep
ciones desde el 20-5-88 al 
31-7-89, estas resultaran 
para algún trabajador in
feriores al pacto estable
cido, la diferencia sería re
gularizada". Las fechas en 
las que debe ser aplicado el 
complemento no quedan 
excesivamente explicita
das; sin embargo, parece 
lógico que el incremento 
debe afectar también al 89. 
El Ayuntamiento de Getafe 
medió en el conflicto ante las 
graves consecuencias que 
éste podría tener de cara a la 
finalización de las obras en 
los plazos fijados. Pedro 
Castro tnánifestó que "la 
empresa ha asegurado 
que los plazos se van a 
cumplir, no obstante en 
estos conflictos mediare
mos siempre hasta el lími
te para que el hospital se 
termine en el 'plazo 
previsto". En todo caso, el 
tiempo ha curado de espan
tos al máximo representante 

- del • gobierno municipal, 
quien asegura que "des

. ;; ; pués de ocho áftos ya nos 
· ·-asustamos de poco". . 

GETAFE EXPRES 

Plazos 

Si bien responsables de la 
Jefatura de Obras asegura
ron a este semanario que, 
efectivamente, la huelga no 
afectaría a los plazos fijados 
para la finalización de la 
obra ya que "de un colecti
vo de 190 trabajadores, 
sólo 40 han ido a la huel
ga, además, es personal 
poco especializado" ; los 
trabajadores , sin embargo, 
afirmaban que los plazos 
marcados se podrían ver 
seriamente afectados ; "en 
ese caso -manifestaban 
representantes sindicales- a 
quien habrá que pedir 
responsabilidades es a 
Huarte y no a los trabaja
dores, nosotros no desea
mos que la finalización de 
las obras se retrase". 
Los contactos entre empre
sa y trabajadores desembo
caron en una serie de acuer
dos que propiciaron la des
convocatoria de la huelga. 
Los acuerdos reflejan una 
posición intermedia por par
te de ambas partes respecto 
a los planteamientos 

· primarios.■ 
Gustavo Jerez 

Fotos: Miguel Martin 

La huelga coincidió con la manifestación realizada por 
el personal del Hospital de Cruz Roja en Cuatro Cami
nos 
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Nuevo Fiat Uno. 
Te vo o sorprender porque es único en funcionamiento. 

Económico, brillante y deportivo. 
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R eportaje 

Los barrios de Juan de la Cierva y Las Margaritas los más afectados 

\ 

Ratas en Getafe 
La deficiente infraestructura de la que constan 

muchos de los edificios de Getafe está provocando 
una serie de problemas y carencias que tienen que 

sufrir los inquilinos que habitan estas viviendas. 
Uno de ellos es el de la presencia de ratas en las 

propias casas que, en algunos de estos casos, han 
obligado a los inquilinos del piso a huir. 

GETAFE EXPRES 

L os mayores problemas 
se localizan en algu
nas zonas de Juan de 

la Cierva y en el barrio de Las 
Margaritas. El origen del proble
ma se encuentra en la construc
ción de· unos edificios hechos "al 
por mayor" y sin ningún tipo de 
infraestructura, circunstancia 
que no sólo no evita el problema, 
sino que en muchos casos lo 
provoca. 
Suelos bombeados e irregulares 
que delatan que bajo ellos se 
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extiende todo el sistema de ca
ñerías y que demuestran a su 
vez que conforman un habitat 
perfecto para las ratas, hacen 
que estos peligrosos y desagra
dables roedores, que comen 
absolutamente todo, puedan 
desenvolverse a sus anchas en 
estos edificios. 
Los barrios mencionados ante
riormente son, según ha podido 
saber GETAFE EXPRES, los 
que acogen un mayor número de 
este tipo de casos. 
La semana pasada este sema
nario publicaba una noticia en 
relación con una señora de 65 
años que se veía obligada a 
abandonar su domicilio durante 
la noche; la inquilina se levantó 
porque oía ruidos "extraños" y 
detectó que la casa había sido 
invadida por las ratas que habían 
abierto un agujero en la pared. 

Agujero hecho por ratas para acceder a un piso 
Alcantarillado 

Este caso es uno más de los 
denunciados en Getafe, si bien 
en los barrios en los que se agra
va el problema resulta paradójico 

que las instalaciones de alcanta
rillado fueran construidas hace 
25 años. Estas deficientes insta
laciones se construyeron parale-

Excrementos de rata en un piso que tuvo que ser abandonado por la presen
cia de los roedores. 
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lamente a una zona que fue rápi
damente habitada por una ingen
te cantidad de personas que se 
trasladaban a Getafe por moti
vos laborales. Expertos enlama
teria han confirmado a esta revis
ta que "este problema no se da 
en estas proporciones en lo
calidades como Torrelodo
nes, lo que ocurre en Getafe es 
que los pisos se hicieron con 
los pies". 
Junto a las desagradables con
notaciones que rodean a este 
animal, el problema se agrava al 
considerar el enorme poder de 
reproducción de estos animales 
que se alimentan de todo. No en 
balde, la población de ratas se 
multiplica a una velocidad tan 
espeluznante que las distintas 
administraciones están adoptan
do diversas medidas encamina
das, al menos, a evitar que dicha 
producción no aumente; buscan
do, por lo tanto, su estancamien
to. 
Precisamente estas medidas y el 
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problema de infraestructura 
mencionado provoca a menudo 
la invasión de los pisos por parte 
de las ratas . A menudo, los roe
dores huyen de la acción de un 
raticida que está surtiendo efec
to en el sistema de alcantarillado; 
los animales encuentran una vía 
de escape agujereando la pared 
y ocupando la vivienda. 

Raticidas 

El Ayuntamiento de Getafe tra
baja con la empresa 
multinacional Controlpest 
(Control de plagas urbanas e 
industriales), que en principio 
está intentando que la población 
de ratas en nuestra ciudad no 
aumente. 
Sin embargo, el problema de la 
deficiente infraestructura de los 
bloques agrava la polémica. Uti
lizar r3t icida en las viviendas en 
las que aparece el problema es 
una solución momentánea, ya 
que el animal volverá a entrar. La 
única medida eficaz es levantar 
el piso y dotarle de las medidas 
de seguridad y prevención ade
cuadas. 
Pero las ratas no sólo invaden la 
zona baja de los edificios, a lo 
largo de las cañerías y en la parte 
superior de los mismos -si existe 
una cámara de aire-, los roedo
res andan a sus anchas y ocupan 
todos y cada unos de los huecos 
que existen. Una vecina de Juan 
de la Cierva comentaba a este 
semanario que en su casa 
"apareció una pequeflita por 
el retrete". 
En la actualidad, los pisos se 
suelen construir teniendo en 
cuenta este problema, que en 
ciudades como Nueva York han 
puesto en pie de alarma a toda la 
población, que teme que un ar
gumento de ficción pueda hacer
se realidad.n 

Gustavo Jerez 
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Animal peligroso 

LOCAL 

Las ratas 
lo comen 
adsolutamente 
todo. 
En la fotografía 
aparecen 
patatas 
mordisqueadas 
por estos 
animales. 

La rata es un animal peligroso que puede atacar al hombre. Es más grande 
que el ratón y no convive junto a éste;la rata echa al ratón de los dominios 
que invade. Su capacidad de reproducción es asombrosa y habita en 
edificios, cloacas y embarcaciones. 
La agresividad de la rata se hace más patente cuando se enéuentra 
acorralada, si ante la presencia humana puede huir suele optar por esta 
medida. 
Este animal es un mamífero roedor, circunstancia que aumenta su poder 
destructivo. Siempre tiene necesidad de roer puesto que sus dientes le 
están creciendo constantemente, puede abrir un agujero en una pared 
normal en cuestión de minutos. 
Su pelaje es gris oscuro (negro en el de campo), cola larga y orejas grandes 
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Carta del alcalde a los Reyes Magos 
El alcalde de Getafe no iba a ser 
menos. Pedro Castro recibió a 
los Reyes en su propio despa
cho en una mañana lluviosa. 
Como si de un niño se tratara el 
alcalde le dio la carta que para 
la ocasión había preparado y, 
como de un alcalde se trataba, 
los Reyes la recibieron en pro
pia mano. 
El canoso Melchor fue el en
cargado de visitar al primer 
mandatario municipal , que se 
vio obligado a hacer un hueco 
en su apretada agenda diaria 
para recibir tan majestuosa e 
inesperada visita. 
Pedro Castro solo tenía escri
tas en su carta tres peticiones, 
no son muchas, pero lo cierto 
es que eran realmente intere
santes. 

Sus deseos son : 

- Que se finalicen las obras 
del hospital 

- Que se finalicen las obras 
de la CI Madrid 

- Que los vecinos de Getafe 
pasen unas felices fiestas 

Tres deseos que deben de ser 
los fundamentales, porque en 
el tintero quedan temas tan 
importantes como la Ciudad 
Deportiva que Jesús Gil quiere 
construir en Getafe, a pesar de 
la oposición del Consejero de 
Política Territorial de la Comu-
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, Las fechas navideñas son propicias para realizar y 

recibir regalos, o al menos para formular deseos 

que, desgraciadamente, en algunas ocasiones no se 

cumplen. En todo caso por pedir que no quede. 

\ 

/J 

nidad Autónoma, Eduardo 
Mangada. A buen seguro que si 
el Sr. Mangada se convirtierá 
por unas horas en Rey Mago, 
Pedro Castro se vería rodeado 
por una importante cantidad de 
carbón, o quién sabe si de 
queroseno, otalvezdecamise
tas del Real Madrid. 
Ahí es nada; por pedir que no 
quede. Los tres deseos de un 
alcalde que, ¿quién sabe?, a lo 
mejor cree en los Reyes Ma
gos. 
Pero no sólo el alcalde se ha 
sumado a las solicitudes reali
zadas a los Reyes Magos. Muy 
someramente GETAFE 
EXPRESha escrito su carta. La 
peticiones formuladas por 
Pedro Castro son coincidentes, 
pero junto a ellas se encuen
tran otras como el buen desa
rrollo de la Universidad Carlos 
111 , para conseguir hacer de ella 
una Universidad modelo; que 
las prestaciones económicas 
de la Comunidad Autónoma 
lleguen también a pueblos 
como Getafe ; que el Tren de 
Alta Velocidad sea beneficioso 
para nuestra localidad y no un 
estorbo del que no se puedan 
aprovechar los vecinos de 
Getafe y ... , y entre otras mu
chas que nuestro municipio se 
alumbre y adorne para la oca
sión, porque más de uno puede 
pensar mal y preguntarse a 
Qónde han ido a parar los cinco 
millones destinados a estas 
fiestas .■ 

GETAFE EXPRES 
LES DESEA 
FEUZ NAVIDAD 
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Más de 5.000 usuarios afectados 

Nuevos paros 
en el transporte público 

La huelga de autobuses ur
banos del Sur, que comenzó 
el día 11 del presente mes, se 
prolongará hasta el domingo 
24 si empresarios y trabaja
dores no llegan a un acuerdo. 
Las líneas afectadas por los 
paros temporales son las de 
Getafe-Madrid, Getafe-Al
corcón y el transporte urba
no. 

El origen del conflicto, según los trabajado
res, es el incumplimiento del convenio 
laboral que se firmó hasta marzo del 90. El 
motivo de la discordia es un artículo de 
dicho convenio, en el cual se establece el 
incremento salarial del conductor según los 
días trabajados. Actualmente, a causa de 
una modificación en los horarios los em
pleados trabajan las 50 horas semanales 
en cinco días, en vez de en seis como se 
realizaban antes . Ello supone una disminu
ción en las cantidades percibidas, motivo 
por el cual no están de acuerdo con la 
dirección de la empresa. 
Los paros se efectúan de lunes a jueves en 
las horas punta, de 6 a 8 de la mañana y de 
dos a cuatro de la tarde. A consecuencia de 
ello, se ha producido un colapso de las 
líneas ferroviarias y de las carreteras .de 
acceso a Madrid. 
RENFE, que ya de por sí sufre una gran 
aglomeración de personas en esas horas, 
ha tenido que incrementar el número de 
trenes para poder atender a la avalancha 
de gente que se disponía a utilizarlos. 
Situación que en algunos casos ha produ
cido grandes tens iones entre los usuarios, 
como es el caso de una mujer que agredió 
a uno de los empleados de RENFE. 

No todos los trabajadores 
secundan la huelga 

Existen opiniones dispares entre los 200 
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trabajadores que componen el servicio de 
los Autobuses del Sur. 
Algunos de estos trabajadores comentaron 
a la redacción de GETAFE EXPRES que ~I 
motivo de la huelga no es·ecónomico sino 
poi ítico. Refiriéndose al Comité dijeron que 
lo único que querían era dar guerra, "quie
ren quitar las horas extraordinarias que 
se hacen en la empresa, la gente está 
dividida unos quieren la huelga y otros 
no". Otros calificativos más duros se 
emplearon contra el comité, "el comité 
quiere que sólo hagamos la hora pelá y 
cuanto menos ganemos mejor". 
Por su parte, la empresa también piensa 
que existen posturas enfrentadas, "los 
piquetes han obligado a muchos de los 
trabajadores a Ir a la huelga". Además, 
piensan que la postura de los trabajadores 
es contradictoria, ya que en numerosas 
ocasiones han preferido congelar la remu
neración de las horas extras y subir otros 
conceptos .■ 

G.M 
Fotos: Miguel Martín 
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Los empleados temen perder su puesto de trabajo 

Químicos Sevillanos continúa 
contaminando 

Un periodo de 30 días es el nuevo plazo 

impuesto por el Ayuntamiento a la 

empresa de Productos Químicos Sevi

llanos para que se erradiquen sus efectos 

contaminantes. Si en ese plazo no se 

cumplen estas condiciones, la empresa 

será cerrada indefinidamente. Por otro 

lado, se estipula un traslado de ubica

ción lo mas lejos posible del casco urba

no. 

Desde el punto de vista medioambiental , 
hace 4 años que comenzaron las gestiones 
para evitar la contaminación tanto atmos
férica como hidraúlica que esta empresa 
produce. A partir de esa fecha , y hasta 
ahora, Químicos Sevillanos ha venido in
cumpliendo los requisitos necesarios para 
su correcto funcionamiento . A consecuen- · 
cia de ello se ha producido un deterioro de 
la depuradora Sur, donde van a parar todos 
los vertidos de Getafe junto con la corro
sión del material del gaseoducto , debido a 
la alta acidez que desprenden los vert idos 
residua les de la empresa . 
Por todo ello, a mediados de l mes pasado 
se decretó su clausura temporal condicio
nada a unas medidas correctoras que 
según el últ imo estudio efectuado el 13 de 
Diciembre no se han cumplido. 

GETAFE EX PRES 

Químicos Sevillanos sigue desprendiendo 
emanaciones de amoníaco, en la fase de 
envasado se detectan residuos nocivos y 
se produce un almacenamiento de resi
duos tóx icos . Ante esta situación el Ayun
tamiento ha puesto un plazo de un mes 
para que se solucionen estas deficiencias ; 
entre otras cosas se le pide a la empresa 
que se anule la línea de amoníaco hasta 
que no se renueven las instalaciones, 
anular las operaciones que generen emi
siones atmosférica e impermeabilidad del 
pavimento para impedir infiltraciones. 
Actualmente la empresa tiene una plantilla 
de 27 trabajadores y 23 colaboradores 
entre transportistas y representantes . Sólo 
UGT está representada en el Comité de 
empresa a través de Francisco Berdugo 

quien manifestó que el 50% de la actividad 
·quedará paralizada;" la empresa no se 
dedica a hacer fabricaciones sino a 
almacenamiento de productos para 
luego envasarlos. La pérdida de los re
siduos es relativa,y como trabajadores 
lo que más nos preocupa es nuestro 
puesto de trabajo". 

Una nueva ubicación 

Desde hace un año el Ayuntamiento acordó 
con la empresa que esta se trasladaría a 
otra parcela de 3.000 o 4.000 m2

, pero la 
empresa no ha cumplido este acuerdo 
alegando que los niveles freáticos del 
terreno encarecen las obras. 
Por tanto se está buscando una nueva 
ubicación lo más lejos posible del centro 
urbano, ya que según Jesús Ne ira, conce
jal de urbanismo, es una industria nociva y 
peligrosa, " la ley establece que tiene que 
estar lo menos a 2 km del casco urbano, 
yo me lo llevaría más allá del Polígono 
Los Olivos y la carretera de Andalucía". 
Tampoco queda descartada una posibili
dad que se presentó anteriormente , que es 
la de ubicarla en algún municipioconlindan
te que disponga de suelo . 
Jesús Neira comentó que el objetivo es 
recuperar la parcela del Lomo, en la que 
anteriormente se pensó para la instalación 
de Químicos Sevillanos, "se han recibido 
una serie de peticiones sobre este terre
no que deben ser atendidas".■ 

GM 
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R eportaje 

Carril-bus de la carretera de Extremadura 

Y a son todas las 
''horas punta'' 

En los últimos días se está estu
diando la posibilidad de habilitar 
un carril-bus en la carretera de 
Extremadura que, se supone, 
acabaría con los consabidos atas
cos de la zona. El acuerdo, previs
to entre el Consorcio 'General de 
Transportes y los ayuntamientos 
de Móstoles y Alcorcón afecta 
directamente a estos dos munici
pios. 

Las dificultades para circular por Madrid y, 
más aún, llegar a Madrid , se hacen cada 
día más patentes. La situación de cada 
mañana para llegar a la capital es bochor
nosa. Las "horas punta" son prácticamente 
todas las del día y las carreteras se hacen 
intransitables. 
Ante ello, se acuerdan medidas preventi
vas y se hacen "proyectos"de difícil realiza
ción . Uno de ellos, y el que más ha dado 
que hablar en los últimos días en nuestros 
ayuntamientos vecinos, es el del "carril
bus" de la N-V o carretera de Extremadu
ra. 
La administración estudia habilitar dicho 
carril para las horas punta como una expe
riencia piloto de cara a estudiar otras posi
bilidades. Este es el acuerdo al que llegó la 
comisión de seguimiento del plan de acce
sos. 
Por la carretera de Extremadura circulan 
más de cien autobuses a la hora en perío
dos de máxima afluencia de tráfico, convir
tiéndola en uno de los ejes de penetración 
a la capital con mayor frecuencia del paso 
del transporte público. 
El problema fundamental con el que cho
can los vehículos procedentes de Móstoles 
y Alcorcón se produce en la salida de este 
último municipio, cuando empiezan a con
fluir todos los coches que llegan de la 
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antigua N-V y la nueva. 

Experiencia J)iloto 

La reserva de carriles para uso exclusivo 
del transporte público ha sido solicitada en 
los últimos días por diversos ayuntamien
tos del área metropolitana y empresas de 
autobuses interurbanos. No hay que olvi
dar tampoco el "caos" producido por la 
huelga de los mencionados autobuses 
durante estas semanas. 
Según fuentes del gabinete de prensa del 
ayuntamiento de Móstoles, con la creación 
del nuevo carril-bus "no se va a solucio
nar el problema del tráfico que es, fun
damentalmente, el de los accesos". Por 
otro lado, el año próximo entrará en funcio
namiento la variante de Fuenlabrada-Pln
to, que pas_a por Móstoles y Alcorcón. Se 
prevé que ésta solucione el problema de 
conexión entre los distintos pueblos, a nivel 
de comunicación interna. 
La carretera de Toledo y la N-IV tienen 
también serios problemas de tráfico. Con 
respecto a la primera, ya se acordó hace 
unas semanas la habilitación del carril-bus 
para el próximo año de cara a salvar los 
frecuentes atascos que se producen en la 
citada carretera. Sin embargo, a pesar del 
acuerdo entre el Consorcio General de 
Transportes y los municipios afectados del 
sur madrileño, dicho plan no parece que 
vaya a ser factible . 
Todavía está por ver si el carril-bus de la 
carretera de Extremadura se llevará a 
cabo. Hasta entonces, los sufridos viajan
tes seguiremos "disfrutando" de las cara
vanas sin final, intentando aprovechar 
unas horas de viaje que, se supone son "no 
punta", cuando ahora, ya son todas las 

· "horas punta".■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Noé Mora 
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BOLSOS - REGALOS 
ARTICULO$ DE VIAJE 

C/ Jardines, 15 GETAFE 

. 9/4]mJ~~[L~~□ 
-;:- ~--------------------------- SL 

MANTENIMIENTOS ELECTRICOS Y SERVICIOS 

* Mantenimientos Electricos 
* Estudios y Realización de 

Mantenimientos Preventivos 
* Redes Informáticas 
* Alarmas (Robo, incendios, 

Gas) 
- 24 HORAS -

C/ Carabanchel,29 (LOCAL) 
Tel. 695 04 35 GETAFE 

+ 
CruzRoja~ 

GETAFE 

pone 
a su disposición 

GABINETE PSICOLOGICO 

- UTILIZALO -

Para anunciarse en esta 

~ 
Llame al m 682 58 64 

(departamento 
de publicidad) 

BOUS 
Boutique / infantil 

y juvenil 

C/ Jardines, 21 GETAFE 
Telf .- 696 22 49 

~wlg 

PUERTAS 
(DE SEGURIDAD 
E INTERIOR), 
ARMARIOS, 
HERRAJES Y 
CUBRE
RADIADORES 

Ciempozuelos,8 
28904 GET AFE 
Teléf, 6812901 

COPICENTRO 
,--
e 

* PAPELERIA , 1 , 
• FOTOCOPIAS C 
• IMPRENTA 
• PLASTIFICADOS 
• ENCUADERNACION 
• SUMINISTROS OFICINAS 
• REGALOS 

C/ MADRID,34 Tel. 695 25 19 
GETAFE 

Para anunciarse en esta 

~ 
Llame al Ztl 682 58 64 

(departamento 
de publicidad) 

¾,,d~ -NOVIA 

AVDA. WS ANGELES, 19 
28903 GETAFE (Madrid) 

Telef: 681 64 36 

BOMBI 

EL SITIO IDEAL 

Felipe Estevez, 4 GETAFE 

Todos 
parafodos 

Uqet~ · 
a Cruz Roja 
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Medio ambiente 

Proyecto para la creación de un parque 
regional en el sureste de Madrid 

El Plan de actuaciones medioambientales en el Sureste 
Metropolitano, en el que se incluyen los términos munici
pales de Getafe y Pinto, es el documento base que se 
presentó al Consejo de Gobierno de la CAM. Su aproba
ción constituye la creación de un gran parque regional en 
la zona. Para las diferentes áreas del futuro parque se 
proponen siete figuras de protección posibles, que van 
desde las más conservacionistas de "reserva integral" y 
"reserva natural", hasta las de "zona de transición". Con 
está actuación "se intenta recuperar un espacio de notable 
potencial ecológico en una de las áreas más deterioradas 
de "Madrid". La zona, según los responsables, posee un 
gran valor natural y paisajístico, con una fauna muy 
interesante y un valor potencial aún mayor. Entre los 
lugares de mayor valor ecológico se encuentran las 
lagunas de El Campillo y El Porcal.■ 

PARLA 

Sanidad 

Aparecen nuevos caso de triquinosis 

Treinta y tres son ya los casos de triquinosis que se han 
detectado en la localidad de Parla. A pesar de la informa
ción distribuida, los enfermos afectados por la carne 
infectada procedente del pueblo toledano de Ventas Peña 
Aguilera, siguen aumentando. Al parecer las medidas 
utilizacas por la Concejalía de Sanidad no han dado 
buenos resultados y una coordinadora de vecinos ha 
pedido responsabilidades a Agustín Cortes, concejal de 
Sanidad, por la negligencia y torpeza en este caso . ■ 
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... AL SUR DE MADRID 

FUENLABRADA-PARLA 

Transportes 

RENFE aumenta los trenes en 
las líneas de cercanías 

La falta de servicio de autobuses en la zona sur, motivada 
por la huelga de los trabajadores de Autobuses del Sur, y 
el desánimo que produce en los automovilistas los enor
mes atascos diarios de la carretera de La Coruña han 
incrementado, en los últimos días, el número de viajeros en 
las líneas de Parla y Fuenlabrada. Esto ha motivado que la 
dirección de RENFE haya aumentado el número de trenes 
y de vagones, con un refuerzo de 5.000 plazas en las horas 
puntas. 
Estas unidades han sido traídas a Madrid de aquellas que 
cubrían los trayectos de Avila, Segovia, Cáceres, León y 
Palencia, ya que el parque de material motor de RENFE 
no dispone de trenes para este tipo de necesidades.■ 

'\ ,, 
\. 

·, ¡ 
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Trade 2.8 Chasis cabina. 
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Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 
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Hay toneladas de razones 
para·comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" 
CALLE MARCONI 

TELEF. 682 42 62 
28906 GETAFE (MADRID) 
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Paro femenino 
A pesar del festivo anuncio de la inesperada bajada del 
paro en el mes pasado, el paro femenino no ha sido el 
motivo de esta noticia. Como botón de muestra baste la 
alarmante diferencia entre las cantidades en que disminu
yó el paro masculino, en 7.515 personas, y la del paro 
femenino que bajó en 195 personas. La diferencia es aún 
más grave teniendo en cuenta que es casi el doble el 
número de mujeres desempleadas (1 .422.201) que el de 
hombres (980.697). Y aún sería mayor el agravante si se 
tiene en cuenta que el paro real supera estas cifras 
registradas en el INEM y que las condiciones laborales 
suelen ser más desfavorables para la mujer. 
Por todo ello resulta loable la iniciativa de la Comunidad 
Autónoma de poner en marcha el Plan de Igualdad de 
Oportunidades para las mujeres, cuyo lema es "ni más, ni 
menos". El plan, que cuenta con un presupuesto de 1 O 
millones de pesetas, desarrollará un total de 167 actuacio
nes hasta 1991, orientadas a diversas áreas. 
No obstante, sin descartar los planes especiales, la mayor 
efectividad para igualar diferencias notables sigue siendo 
la voluntad de cambio de muchas mentes anquilosadas en 
ideas paleolíticas.■ 

Esther Garcfa 

Balances y resultados 

Autor: Francisco Martín Peña. 
Editorial : Ed. de Vecchi. 
Pági.nas: 207. 

Este libro cuyo tftulo 
explica concisamente el 
contenido del libro, Ba
lances y resultados cómo 
analizarlos e Interpretar
los, presenta un número 
elemental de conceptos y 
herramientas para ser útil 
a empresarios e Interesa
dos en llevar la contabl
lidad, sin necesidad de 
ser especialistas en la 
materia. 
Además de las fórmulas 
corrientes para los razo
namientos matemáticos, 
se contemplan en la obra 
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aspectos del Nuevo Plan 
General Contable y la Ley 
de Sociedades Anóni
mas. ■ 

' f ". 

ECONOMIA 

TRIBUNA ... 

Adjudicación del 
centro de empresas 

La adjudicación de la dirección de las obras del centro de 
empresas que se ubicará en el polígono industrial Los 
Angeles ha sido aprobada por el pleno del ayuntamiento 
de Getafe, por lo que las obras podrán comenzar en el 
plazo de varias semanas. 
El presupuesto con el que se dotará la construcción de 
este centro de empresas será de 1.773.053 pesetas y se 
incluirá en los presupuestos de 1990, con carácter bia
nual. 
Desde este centro se intentará promocionar la creaoión 
de nuevas empresas, prestando ayuda a aquellas peque
ñas empresas que inicialmente necesiten un margen de 
confianza para consolidarse y prestando un asesora
miento municipal a aquellos empresarios que lo soliciten .■ 

... DE AcTUALIDAD 

Manuel 
Piñera 

Es -el director general de 
Destilerías y Crianzas de la 
empresa que fabrica el 
whisky DYC. 

· Manuel Piñera ha tomado 
el relevo de Nicomedes 
García, fundador de la 
empresa que fabrica esta 
bebida desde 1959 y que 
ha celebrado su 302 aniver
sario. 
El actual director tiene 
como objetivo aumentar 
las ventas de su producto 
en un momento en el que el 
sector presenta un 
estancamiento.■ 

Carmen 
Sáenz 

Responsable de la Direc
ción General de la Mujer de 
la Comunidad de Madrid, 
entidad que cumplirá un 
año el próximo mes. 
Presentó el Plan de Igual
dad de la Mujer en Madrid 
en un acto presidido por el 
consejero de Presidencia, 
Agapito Ramos, y la subdi
rectora para el Empleo, 
Begoña San José. El Plan 
que ahora comenzará a 
funcionar fue aprobado el 
pasado mes de mayo por 
el Consejo de Gobierno de 
la Comunidad.■ 
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Informática Nobel 

Formación de futuro 
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La informática se ha impuesto como la enseñanza 

más demandada en los últimos años ante una 

renovación tecnológica que ha impuesto el 

ordenador como elemento imprescindible en el 

mundo laboral. Los mismos empresarios acuden a 

las academias en un ifltento de no dejar que sus 

empresas queden obsoletas ante el cambio futuro. 

La informática es la enseñanza 
más demandada últimamente 
tanto por jóvenes como por 
adultos. Se trata del último reto 
de la enseñanza, en un intento 
de alcanzar el acelerado cam
bio que ha impuesto el ordena
dor. 
Los ciudadanos acuden a las 
academias en busca de una 
iniciación al mundo de la infor
mática, movidos por un afán de 
complementar su formación o 
por la necesidad laboral de 
ponerse al día. 
Las academias son las encar
gadas de ofrecer de forma asi
milable una formación sobre el 
mundo del ordenador en cual
quiera de sus múltiples facetas. 
Informática Nobel se encuen-

Ira en Getafe desde hace tres 
años impartiendo clases de 
informática e inglés, una ense
ñanza imprescindible en el 
mundo laboral actual. 
Informática Nobel surgió en 
Madrid hace 5 años y se expan
dió por toda la península con 15 
centros dedicados a esta ense
ñanza. Según el responsable 
de la delegación de Getafe, 
José María Esteban, "surgió 
la necesidad de extenderse a 
la periferia ante la prolifera
ción de academias en la 
capital y la ausencia en el 
extrarradio". Nobel cuenta 
con delegaciones en el sur 
madrileño como Leganés, 
Móstoles, Fuenlabrada y Alca
lá de Henares. 
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Un método práctico 

La enseñanza de la informática 
requiere el contacto inmediato 
con el ordenador y los métodos 
prácticos frente a la teoría. Si 
bien hay diferenciación de 
materias que exigen un mayor 
contacto con el ordenador, 
otras, como la programación, 
están más exentas · de estas 
prácticas "en paquetería es 
más continuo el contacto 
con el ordenador, mientras 
que en programación basta 
con el papel y luego el opera
dor será el encargado de 
meterlo en el ordenador", 
explica José María Esteban. 
En la enseñanza del inglés 
también se tiene en cuenta la 
experiencia pedagógica. Este 
comenzó a impartirse como 
enseñanza complementaria en 
las academias de Nobel al ser 
muy demandado entre los 
alumnos, "es un suplemento 
a la informática, pero no se 
refiere exclusivamente a 
ésta". 
El profesorado que imparte las 
clases suele ser de licenciatura 
en la rama de informática o 
relacionado con ella "todos 
están sometidos a un recicla
je porque siempre salen ver
siones nuevas que se Impo
nen en el mercado". 

Bolsa de Trabajo 

Nobel se ha expandido debido 
al incremento de demanda 
durante los últimos años. De 
las 8 aulas de Madrid que que
daron escasas en 6 meses 
pronto se encontrarían con un 
edificio de 3 plantas ocupadas 
totalmente. En Getafe de los 
100 alumnos del primer curso 
se ha evolucionado hasta los 
800 actuales. La evolución 
también afecta al material que 
"se va renovando constante
mente con los cambios tec
nológicos habituales". 
Los principales alumnos que 
buscan formación suelen ser 
desde estudiantes a empresa
rios que buscan formación soli
da para ellos y sus empleados 
ante una informatización de las 
instalaciones. 
El constante contacto con las 
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empresas permite crear una 
relación entre alumnos y em
presas. La bolsa de trabajo in
terna y la asociación con diver
sas empresas permite que 
muchos alumnos accedan al 
mercado laboral por su forma
ción informática. 
Según el responsable de Nobel 
en Getafe " en los 3 cursos 
que llevamos se habrán colo
cado ya 40 de nuestros alum
nos". 
José María Esteban trabaja en 
Nobel desde hace 4 años, tras 
un proceso de trabajo en la 
empresa que le hizo conocer 
diversas facetas "primero 
estuve de comercial y luego 
pasé a jefe de equipo, de de
partamento posteriormente, 
hasta que comencé como 
promotor y llegué a la direc
ción de Getafe". Actualmente 
se enfrenta a una demanda 
creciente que comienza a reba
sar las previsiones iniciales. Se 
trata de un público atraído por la 
informatización que invade ya 
todos los campos laborales y 
sociales .■ 

E.G. 
Fotos: Miguel Martín 

ECONOMIA 

Hay dos tipos de alumno de las academias 
de informática: los que buscan una 
formación complementaria y los que 
buscan aquí su futuro laboral. 

La bolsa de trabajo interna y la asociación 
con diversas empresas permite que muchos 
alumnos acced-an al mercado laboral 
directamente demandados por sus 
empresas. 
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Sin playa 
pero .. . 
con mucha 
cerveza 

Fuenlabrada, 12 GETAFE 
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Baja el paro 
Por primera vez desde que se inició la crisis 
económica, en 1973, ha bajado el paro 
durante el mes de noviembre. Según las 
cifras del Instituto Nacional de Empleo, 
INEM, el paro descendió en 7. 71 O perso
nas, por lo que el paro se sitúa en 2.422.898 
de desempleados. 
Hasta ahora durante los tres últimos años 
el paro había subido en el mes de noviem
bre. 
El paro masculino disminuyó más que el 

femenino, mientras que los sectores que 
registraron bajadas en el desempleo fue
ron los de industria y construcción. Sin 
embargo, en sectores como agricultura y 
servicios, el número de desempleados 
aumentó. 
Los sindicatos manifestaron su disconfor
midad con las cifras del INEM, aludiendo a 
que mientras la economía crece a un ritmo 
del 5%, el paro no decrece con la misma 
intensidad .■ 

La política económica del Círculo de Empresarios 

El Círculo de Empresarios ha presentado el 
documento sobre la política económica 
que debería seguirse para equilibrar la 
economía y conseguir un sistema compe
titivo . 
Según este círculo , la subida de salarios 
debería ligarse a la productividad sin reba
sarla. Así mismo, se señala en el documen-

to que los presupuestos de 1990 deben 
utilizarse para corregir desequilibrios y 
enfriar el consumo. 
En cuanto a la política fiscal se resalta la 
importancia de estimular el ahorro y enfa
tizar más los impuestos indirectos que los 
directos.■ 

Trazado erroneo de un colector de San Marcos 

El trazado y las dimensiones del colector 
es del polígono industrial San Marcos fue 
cuestionado por responsables municipales 
durante el último pleno . Durante la celebra
ción de éste se detalló el informe técnico 
sobre las obras del colector y la variación 
en el trazado hecha desde la Comunidad 
Autónoma, a la que se determinó pedir 
explicaciones.■ 

.,_ 

Formación profesional-ocupacional en El Bercial 

Las condiciones técnicas y económicas 
para ejecutar las obras del centro de forma
ción profesional y ocupacional de El Bercial 
fueron aprobadas por la corporación en 
pleno. 

No obstante el grupo IU se opuso a la 
resolución por considerar que los sindica
tos no fueron consultados para redactar el 
proyecto .■ 

Operaciones bancarias 
El ayuntamiento aprobó, durante el pleno 
celebrado el día 11, la concertación de un 
operación de tesorería de 500 millones de 
pesetas con entidades de crédito. 

También se designaron dos consejeros 
generales en representación del ayunta
miento de Getafe en la Asamblea general 
de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 
Madrid.■ 
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C/ POLVORANCA, 8 A - GETAFE - TLF. 682 52 61 

MATERIAL DE FOTOGRAFIA Y VIDEO 
FOTOGRAFIA PUBLICITARIA E INDUSTRIAL 
REPORTAJES EN FOTO Y VIDEO 
REPARACION DE APARATOS FOTOGRAFICOS 

FOTO - ESTUDIO 

'riL. 
IMPRENTA-PAPELERIA 

IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LIBROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf.: 695 68 20 GETAFE (Madrid) 

GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ADESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

. Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 

Piense siempre en su seguridad 

CLINICA VETERINARIA @ auto 
escuela 

11 ABRILII 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
) 

medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Part. y Urgencias 217 63 83 

Análisis, Rayos X, Cirugía, 
VaCUDacionea, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 



Desde las aulas 

Getafe E:x:pres ofrece todas las semanas sus páginas a los estudian
tes y profesores de nuestra localidad. 

Sus noticias, pensamientos, quejas y anuncios quedarán reflejados 
en nuestras páginas semana a semana. 

Llamanos o escribe a nuestra redacción: 
C / Cuestas Bajas 11 -1 º 28901 Getafe 

Tfno.- 682 58 64 

DESDE LAS AULAS ... 
Una sección dedicada al mundo de la EDUCACION 

DE GETAFE Y PARA GETAFE 

A partir del pro:x:imo número 



Homenaje a Manuel Gallardo 

Lo de menos fue el partido 

Campo: Las Margaritas. Menos de media entrada. La recaudación ascendió 
a unas 500.000 ptas., cantidad destinada al deportista. 
Selección zona sur: Juan Carlos, Enrique, M. Angel, Michel, Mariano 11, 
Arroyo, Logan, Calero, Antonio, César y Juan Carlos. 
At. Madrid: Mejias, Torrecilla,J.Carlos, Sergio, Solozábal, Orejuela, Sergio, 
Marcos, Stavjanin, Roca, Carmona. 
El árbitro del encuentro Sr. Moreda Alexandre. En la segunda parte, salió el 
equipo del Madrileño por el At. Madrid y en la zona sur hubo un carrusel de 
cambios. 

Lo mejor de este encuentro estuvo al 
principio y al final. La entrega de una 
placa a Manuel Gallardo por parte del 
alcalde de nuetra localidad, Pedro Cas
tro y el concejal de deportes, Manuel 
Cañadillas fue algo verdaderamente 
emotivo. Sólo había que mirar a la cara 
de Manuel para ver lo que estaba 
ocurriendo : los recuerdos, sentimien
tos y la solidaridad de los allí presentes, 
no fueron suficientes. 
El partido tuvo poca historia. Para el At. 
Madrid, con su presidente en el palco, 
Jesús Gil, fue una "pachanguita". Para 
los jugadores de la zona sur, un reto : 
jugaban ante uno de los grandes del 
fútbo l español y tenían la posibilidad de 
brindar un homenaje a un jugador 
modesto. 
No hay mucho que contar de esta reu
nión de amigos en las gradas. El partido 
era un pretexto. Pases imprecisos, 
terreno en mal estado, la "beatiful peo
ple" de Getafe en el campo y los 
jugadores del At. Madrid paseando por 
los aledaños de Las Margaritas tran
quilamente. El Gol de Orejuela fue un 
tiro raso que botó mal a Juan Carlos 
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que no acertó a parar. Fue un claro 
ejemplo de lo que pasó en el terreno de 
juego. 
A pesar de todo, el público se divertía 
con las jugadas totalmente baldías y 
deslabazadas de ambos conjuntos. Lo 
único que levantó un poco más los 
ánimos del público fue el gol de Calero 
en la segunda parte de un precioso 
remate que se coló por la escuadra. Por 
lo demás, hay que decir que Pedro 
Castro supo cumplir con sus obligacio
nes y estar en su sitio, mientras que el 
Sr. Gil cubría el expediente, y es que lo 
de la ciudad deportiva tiene mucha tela 
para cortar. 
El acto más significativo del partido y el 
más entrañable se produjo cuando 
saltaron al terreno de juego los compa
ñeros de Manolo en el minuto 85. Era 
el mejor homenaje que le podían rendir: 
el de la amistad y la fidelidad . 
El peloteo acabó. La afición de Perales 
se hizo notaryfue el espíritu de Manuel 
en el partido. Esta es la crónica : la 
crónica de un día triste y alegre, en el 
que sobró el fútbol y no faltó emotividad 
y cariño . ■ 

Diario desde una 
grada 

Carta a un amigo 
estupendo 

Raúl Castillo 

Querido Manuel Gallardo: 
Cuando ocurren cosas que nos 
son adversas, nunca sabes como 
reaccionar. Es probable que du
rante estos días hayas estado 
triste y confundido. La vida gira 
muy rapidamente y cuando me
nos te lo esperas, te encuentras 
en circunstancias que jamás 
pudiste imaginar. No he tenido 
oportunidad de conocerte, aun
que te pude ver el día de tu home
naje. Comprendo que lo pasaras 
mal, pero debes darte cuenta de 
que, a pesar de todo, eres una 
persona afortunada. No sé si te 
habrás dado cuenta de que el ser 
humano cada día está más degra
dado. Los valores que postula
ban los filósofos griegos (bien, 
vedad, justicia y iibertad) han 
cambiado radicalmente. Desde la 
aparición del estado como fic
ción democrática y del capitalis
mo financiero, los hombres sólo 
se preocupan del dinero, de la 
propiedad, deconseguirhonores 
y de poderse comprar un lujoso 
coche, antes de que lo haga el 
vecino de enfrente. Nos hemos 
vuelto egoístas y utilitaristas. 
Estamos en lo que Hobbes llamó 
"la guerra de todos contra to
dos". La consecuencia de todo 
esto es la soledad. La mayoría de 
las personas se encuentran so
las a pesar de su riqueza y demás 
posesiones. Por eso debes saber 
que eres un "tio" con suerte. En 
tu homenaje se demostró que tu 
esposa, tus amigos y tus veci
nos, te quieren. ¿Acaso no viste 
a tus amigos dejándose la piel 
ante profesionales? Nunca te 
abandonarán. Desde luego, eres 
increible. Has conseguido lo que 
nunca en este pueblo nadie había 
conseguido: "ponerdeacuerdoa 
todas las gentes del deporte en la 
búsqueda del reconocimiento 
del valor de cualquier ser huma
no, sólo por el hecho de nacer".■ 
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La peña ''Los Sonaos'': ''La directiva 
del Getaf e no nos da nada, 
pero tampoco nos quita" 

Si hablamos de las peñas más conocidas de todas las que forman el ámbito de animadores y seguidores 
del Getafe C.F., enseguida salta a la palestra el nombre de "Los Sonaos". Desde que existen, su apoyo al 

club ha sido incondicional. A pesar de ello, no todo ha sido un camino de rosas. las relaciones con la 
directiva acaban de normalizarse después de una temporada pasada en la que se les acusó, de manera 

falaz, de ir por Las Margaritas desacreditando al presidente del equipo azul. 

Después de cinco años de existencia, 
"Los Sonaos" es una de las peñas más 
conocidas del ámbito socio-cultural 
que rodea al Getafe. Aunque han sido 
polémicos y discutidos, salen adelante 
en sus actividades. Desde hace nueve 
meses, tienen como presidente a 
Alonso, uha persona tímida pero 
sincera. José dimitió " porque había 
gente que se metía con él por ser 
duef\o del bar también. En las elec
ciones celebradas hace nueve me
ses, nos presentamos al final mi 
hermano y yo, recayendo, al final, la 
responsabilidad en mi persona", 
comenta Alonso. Cuando empezaron 
eran al rededor de diez personas, ahora 
sobrepasan los cuarenta socios. El 
equipo de nuestra localidad estaba por 
entonces en 2¡¡ regional, sin embargo 
"antes nos divertíamos más en el 
fútbol que ahora. La gente parecía 
más desinteresada y más centrada 
en el aspecto meramente deportivo. 
Ahora, hay más intereses, aunque 
los resultados del equipo están 
siendo muy buenos y estamos muy 
contentos con el Getafe". 

"Los Sonaos" alevines 

La peña "Los sonaos" está llevando a 
cabo una gran campaña en la liga de 
nuestra localidad. La plantilla estaba 
compuesta en un principio por chava
les que eran familiares de los directi-
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"Antes nos divertiamos más en el fútbol, la gente parecía más 

desinteresada y más centrada en el aspecto meramente deportivo; 

ahora, hay más intereses aunque los resultados del equipo están 

siendo muy buenos" 

vos. Pero, como la edad límite en esta 
categoría es bastante corta, se amplió 
y renovó el equipo con nuevos jugado
res, hijos de los actuales socios. La 
subvención del equipo corre a cargo de 
dos empresas construcctoras de Ge-

tafe. Se están utilizando también los 
recursos económicos que se obtienen 
de las cuotas de socios (350 pts) y de 
la porra semanal que se hace en el bar: 
"con este invento se recaudan 6.000 
pts semanales". 
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El nombre de la peña tiene un origen 
muy curioso . "Cuando empezamos a 
asistir al campo de Las Margaritas, 
nos dedicabamos a tirar petardos y 
cohetes, montando allí mismo gran
des escándalos. De ahí salió el 
nombre, que fue sugerido por uno 
de los nuestros". Las relaciones con 
otras peñas siempre han sido cordiales 
y tienen "una relación muy buena 
con dos o tres pel'\as, en especial 
con la pena Las Margaritas. Sin 
embargo, no nos gusta que la gente 
vaya al fútbol a montar "pelote
ras"". Además de sus simpatías por el 
deporte, la peña tiene un carácter lúdi
co. Se hacen muchas excursiones. La 
última se realizó en Escalona donde 
pasaron un día. Allí hicieron una paella
da con todos los simpatizantes. 

Las relaciones con el club 

El año pasado , la directiva del Getafe, 
acusó a la peña de tirar panfletos en 
uno de los partidos de liga en contra de 
Antonio de Miguel , presidente del 
Getafe C.F. Miembros de la peña, muy 
vinculados a la disciplina interior del 
equipo, tuvieron algún que otro proble
ma, ya que se les acusaba de que 
habían colaborado en esta salida de 
tono por parte de algún socio. Pregun
tado al respecto, Alonso nos 
responde: "Nosotros no fuimos los 
causantes de este suceso. Cuando 
ocurrieron los hechos, nosotros no 
estabamos en Las Margaritas, sino 
animando al Alcorcón, ya que el al'\o 
pasado lo entrenaba Serrano, que 
es muy amigo nuestro". Como recor
darán los aficionados, Serrano fue el 
entrenador que consiguió el milagro de 
subir al equipo de Las Margaritas en 
cinco años a la 2ª B. En la actualidad, 
las relaciones que se mant ienen con el 
club son normales, "no nos dan nada, 
pero tampoco nos lo quitan". Es de 
esperar que la peña siga creciendo 
tanto en número de socios como en 
secciones deportivas. De momento, 
siguen con sus actividades, siendo una 
de las peñas de Getafe con más 
carisma .■ 
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Raúl Castillo 
Fotos: Noé Mora 

DEPORTES 

"Además de sus simpatías por el deporte, la peña tiene un carácter 

lúdico, se hacen muchas excursiones, la última se realizó 

a Escalona" 

"Cuando empezamos a asistir al campo de Las Margaritas, nos 

dedicabamos a tirar petardos y cohetes, montando allí mismo 

grandes escándalos. De ahí salió el nombre, que fue sugerido por 

uno de los nuestros" 

La peña "Los Sonaos" 
celebró su cena anual 

La pefia getafense "Los sonaos" celebró el pasado sábado, día 
16, una cena en los salonesArisol que contó con la participación 
de socios y simpatizantes. El acto comenzó a tas diez de la 
noche y el precio del cubierto para esta cena era de 3.500 ptas. 
En el trascurso de la misma, se celebró la rifa de dos carnets de 
socio del Getafe C.F. entre todos los asistentes.■ 
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Ante el actual campeón de Europa 

Primera derrota del 
Tintoretto en la copa 

Ronchetti 
C.B. Tintoretto 73. M. Hernández (6), Carter (25), Rocío Jimenez (9), 
Emma Bezos (12), Lattin (17) -cinco inicial- M. Seoane (2), E. del Pino 
(2), Laura Grande, Paloma Sánchez, P. Delgado. 
19 personales. Eliminadas: M. Hernández y E. Bezos. 

Jdinstvo de Tuzla 76. Lakic (9), Naida Hot (22), S. Dasic (11), 
Dragicevic (16), Mujanovic (18) -cinco inicial- Radenovic, Zvidic, 
Podanin, Jevpic, Savic. 
20 personales. Eliminadas: Naida Hot y S. Dasic. 

Arbitros: Jugenbrand (Finlandia) y Zanon (Italia) 
Incidencias: 300 personas que dejaron en taquilla cerca de las 15.000 
pesetas. 

A punto estuvo el Tintoretto de vencer al 
equipo yugoslavo, todo un campeón de 
Europa. En un emocianente partido, que no 
bueno, Tintoretto pudo haber ganado gra
cias a una gran presión en los últimos 
minutos. A pesar de esto, comenzó mal el 
equipo getafense con una defensa indiv i-

dual que colocaba a las yugoslavas con 
diez puntos arriba. A falta de siete minutos, 
con un marcador desfavorable (22-32), los 
ataques de Tintoretto se estrellaban contra 
los 2,03 de Mujanovic y su buena defensa, 
a esto se unía la lesión de Lattin en los 
primeros minutos, que aunque continuó en 
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Rafa Peyró: 
"Nos falta 

experiencia"· 

El nuevo entrenador del 
Tintoretto, Rafa Peyró, 
es sin duda uno de los 
grandes artífices de la 
buena marcha del equi
po esta temporada. 
Este traspies no entu r
bia la trayectoria del 
conjunto de Getafe tan
to en la liga como en la 
Copa Ronchetti. 

En el primer tiempo cambiaste la 
defensa individual por la defensa 
en zona, ¿por qué? 

Sí porque cuando un equipo es su
perior la única manera de ganarle 
es intentar sorprenderle y entoncés 
hay que buscar todas las posibilida
des tácticas . Cuando hemos defen
dido en zona ha habido un momen
to bueno, habido uno malo donde 
no hemos sabido acoplar, porque 
no conocemos mucho a sus jugado
ras, después hemos cambiado de 
defensa, hemos pasado a la pre
sión haber si podíamos sorprender. 

Quizá haya faltado algo de tran
quilidad en algunos momentos. 

Ha habido lanzamientos precipita
dos, ha habido pérdidas de balón 
que con una mayor experiencia no 
se tienen. Porque cada pérdida de 
balón son dos puntos. 
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La pérdida de este partido trasto
ca los planes del _equipo. 

No, la meta que yo le planteó a las 
jugadoras es el siguiente partido, y 
hay que considerarlo tan importan
te como éste; y cuando volvamos 
otra vez a Copa de Europa tendre
mos que seguir pensando que el 
siguiente partido es el más impor
tante . Y esa es la filosofía que tene
mos que llegar. 

A pesar de las diferencias , se ha 
podido ganar este partido. 

Si nosotros hubieramos consegui
do ganar, posiblemente en una 
prorroga no ~ ·bieramos perdido. 
Pero cuando está un partido tres 
arriba, tres abajo, lo mismo ganas 
que pierdes. 

El proximo partido es contra las 
polacas del Spojna Gdansk, 
¿qué sabes de ellas? 

Han perdido de cuatro con las yu
goslavas, creo que es un equipo 
bueno al que nos va a ser muy difícil 
ganar.■ 
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la cancha lo hizo algo mermada. 
Los contrataques del Jdinstvo desestabili
zaban la defensa individual de las madrile
ñas, por lo que Rafael Peyró se vió obligado 
a pasar a una defensa en zona, después de 
su primer tiempo m~erto. A part ir de este 
momento comenzó 1.a ascensión del Tinto
retto que, a dos minutos del final, se colocó 
a cinco puntos (35-40), tras un periodo de 
desconcierto de los dos equipos que provo
có continuas perdidas de balón y que las 
getafenses no sú'pieron aprovechar. Con 
37-46 te rminó la primera parte. 
"En la segunda párte, como consecuencia 
de la mala fortuna en el lanzamiento y las 
continuas pérdidas de balón deTintoretto, 
el equipo yugoslavo se despegó aún más, 
haciendo gal~ de una gran selección de 
tiro, reflejada en los 21 puntos de su alero 
Hot. Cuando- faltaban 16 minutos Peyró 
decidió da( entrada de nuevo a Mónica 
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Lattin en sustitución de M. Hernández, con 
lo que Carterpasó ajugarde base tomando 
la dirección del partido. A parti r de ese 
momento los robos de balón culminados en 
contrataque, por la propia Carter, coloca
ban al Tintoretto, a falta de minuto y medio, 
a cinco puntos de las yugos lavas . 
A la presión de Tintoretto se unían las faltas 
personales de Mujanovic, Hot y Dasic que 
rehacían todas las esperanzas. A ocho 
segundos del final, con 73-76 en el marca
dor, Tintoretto conseg uía la posesión tras 
una gran presión en toda la cancha, P.eroya 
con el cronómetro a cero el lanzamiento de 
tres de Laura Grande no llegaba a materia
lizarse. Aún así, Tintoretto estuvo a punto 
de conseguir una gran victoria que hubiera 
esperanzado la actuación española en 
esta Copa Ronchetti.■ 

J.L.C. 
Fotos:Noé Mora 
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Responsable de los árbitros de Getafe 

Carlos Herrero: ''Los árbitros 
tienen capacidad de decisión" 

El arbitraje es un aspecto 
fundamental en toda activi
dad y, sobre todo, en todos los 
juegos. El fútbol no pbdía ser 
menos. Carlos Herrero es el 
encargado en la Fundación 
Pública de Deportes de este 
área. Si en el fútbol profesio
nal la polémica rodea a los 
árbitros y sus decisiones, en 
el aficionado las cosas no di
fieren mucho en algunos 
aspectos. 

Preg.- ¿Qué criterio seguís a princi
pio de temporada para elegir a los 
árbitros? 

Resp.- La verdad es que hay pocos 
árbitros y tenemos que contar con los 
que hay. 

Hay algún tipo de examen. 

Normalmente se hace un examen a los 
árbitros para escolares, que son los 
que arbitran a las categorías peque
ñas. Para las personas que arbitran a 
los senior nos valen los cursillos que 
hayan realizado. Nos regimos por un 
examen que corrige un árbitro, que 
lógicamente es el que decide cuando 
un árbitro puede arbitrar o no. 

¿Cuántos árbitros hay ahora mismo 
en la Liga de Getafe? 

En total hay dieciocho repartidos en las 
distintas categorías, hay unos que 
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arbitran en categoría infantil , otros en 
la de mayores y la mayoría que arbitran 
a las dos categorías . 

Crees que tienen mucha dificultad 
para arbitrar estos partidos de tanta 
rivalidad. 

Depende, hay equipos que se conside
ran problemáticos y otros que no, y 

luego independientemente ·de si un 
partido es bronco , pero consideró que 
son cosas normales. 

En estos encuentros suele haber 
jugadas conflictivas, ¿crees qué 
estan preparados para afrontar es
tas situaciones? 

Creo que los de categoría mayor sí. Por 
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ejemplo, ahora estamos tratando un 
caso de una agresión a un árbitro y se 
está llevando bien. De todas formas es 
un caso aislado. 

¿Qué criterio se sigue a la hora de 
sancionar a los jugadores? 

Hay un reglamento de disciplina elabo
rado por la Fundación y, luego, varia
ciones que se han hecho por las defi
ciencias de otros años. 

Al ser una liga en la que los equipos 
son muy conocidos, ¿existe la posi
bilidad de que haya partidos que se 
decidan en los despachos de la 
Fundación? 

No; en ningún caso. Los partidos se 
deciden en el campo. Los árbitros van 
rotando, intentamos que repitan lo 
menos posible tanto campos , como 
equipos, como horas y luego en el 
campo se decide. Luego a nivel de 
disciplina tenemos aquí nuestro regla
mento de partidos y competiciones , y 
cuando un jugador o un equipo comete 
cualquier infracción no hace falta ni que 
le digamos lo que hay, ellos ven este 
reglamento y pueden ver cual es su 
sanción. 

Físicamente, ¿cómo es su prepara
ción? 

Hay de todo, porque hay personas más 
jovenes, otras más mayores; yo diría 
que incluso por edad se podrían catalo
gar las condiciones físicas. 

¿Hay que tener una preparación 
especial o cualquier persona puede 
arbitrar en esta liga? 

Hay que tener algo especial , tiene que 
gustarle el arbitraje; gustarle dirigir, 
ponerse en medio de dos equipos y ser 
imparcial. 

En estos dos afios que llevas al 
frente de este departamento has 
tenido muchos problemas. 

Como problemas un poco complicados 
tres o cuatro pero que, en realidad, no 
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son complicados porque son cosas 
que estan en el arbitraje y que se 
pueden leer, entonces son fáciles de 
resolver. Evidentemente los equipos, 
cuando están implicados , no quieren 
estar de acuerdo. 

Se llegan a dar sanciones ejempla
res. 

Yo creo que la única sanción ejemplar, 
es la más justa; cuando se sanciona a 
un jugador a perpetuidad por agredir a 
un árbitro. Por lo demás, la máxima 
sanción son doce partidos a un jugador 
o delegado, o la pérdida de un partido o 
de puntos dependiendo de la grave
dad. 

Existe comunicación entre el colec
tivo de árbitros. 

Es una cosa personal, pero yo creo que 
sí. Esto no quiere decir que haya dos 
personas que no se lleven bien; pero en 
general te puedo asegurar que sí. 

¿Están contentos los equipos con 
las decisiones de los árbitros? 

Hay gente que sabe cual es el proble-
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ma que tenemos en Getafe con los 
árbitros, que no hay más, y lo asume, y 
hay otros que les da igual. 

Teneis intención de realizar alguna 
campafia de captación de arbitres. 

Si estamos en ello, estamos negocian
do con la Castellana a través de uno de 
nuestros árbitros que tiene relación con 
el Colegio de árbitros de Madrid, y 
entonces estamos negociando. Falta 
que nos den la información de cuantas 
horas corresponde al cursillo, que tipo 
de instalación necesitan ... 

¿Qúe se puede aportar como nove
dad al arbitraje? 

Eso depende de los árbitros; ellos tie
nen que decidir su capacidad para 
mejorar. Y en cuestión de reglamentos, 
en el momento de sentarte decidir si se 
pueden hacer variaciones o no. Yo 
creo que es complicado, porque el fút
bol es un deporte que lleva muchos 
años sin realizar una modificación 
notable.■ 

José Luis Corrochano 
Fotos: Noé Mora 
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Alfredo ''regresó'' a Las Margaritas 
El ex-jugador del Getafe C.F., Alfredo 
Santaelena, actualmente en la prime
ra plantilla del At. Madrid, estuvo pre
sente en el homenaje a Manuel Gallar
do celebrado el pasado día 14 en el 
municipal de Las Margaritas. Esta era 
la conversación que manteníamos con 
él: 

Preg.- Alfredo, lo de menos era el 
partido 

Resp .- La verdad es que todo está en 
miras del chaval y del accidente que ha 
tenido . El partido no está siendo muy 
vistoso, pero lo importante es el chaval. 

¿No crees que tú tenías que haber 
estado jugando en este partido? 

Me hubiese gustado, pero al estar ju
gando de titular en el At. Madrid, no he 
podido ya que sería arriesgar demasia
do. No he podido estar en el campo, 
pero he estado aquí para poder aportar 
mi granito de arena. 

¿Esperabas que Clemente contara 

,~"5=ontigo? 

.La verdad es que no. Había muchos fi
chajes nueyos en el equipo y gente 
buena en el centmdel campo. De todas 
formas, he trabajado mucho y el mister 
ha cogido confianza. Pienso que estoy 
dando todo cuando salgo al terreno de 
juego. 

_ ¿ Qué opinas de tu elección como 
-. me1or de la Gala Deporte? 

La verdad es que ha sido una satisfac
ción muy grande para mí, ya que es el 
primer premio que recibo y me da 

, mucha más alegría recibiéndolo de 
·····G·étafe. 

¿ Esperas estar en la preselección 
del Mundial de Italia? 

La selección la veo muy lejana. La falta 
de experiencia es un handicap en con
tra mía. Yo estoy trabajando mucho 
para conseguirlo y las cosas me están 
saliendo bien. Hay que tener en cuenta 
que sólo llevo un año en primera .■ 

Jesús Gil y su proyecto de Ciuda·d Deportiva 
Jesús Gil parece decidido, pese a quien 
pese, a construir su Ciudad Deportiva 
en el término municipal de Getafe. 
Tanto Joaquín Leguina, presidente de 
la CAM, como Manuel Cañadillas pare
cen aprobar el proyecto del presidente 
del club rojiblanco, si su plan se ajusta 
a las necesidades del club rojiblanco . 
Para ello Gil ha elaborado un proyecto 
que con 4.330.000.000 millones de 
pts., como coste total, abarcaría una 
superficie de 700.000 m2 . 

Entre las ideas que Jesús Gil pretende 
desarrollar se encuentran la construc
ción de doce polideportivos descubier
tos, veinte pistas de tenis, seis campos 
de balonmano, seis de baloncesto, un 
pabellón cubierto de 10.000 plazas, un 
clubdeequitación, uncampodegolf, un 
estadio de futbol de 20.000 localidades 
ampliable a 100.000, siete pistas de 
patinaje, seis boleras, etc. Fuera del 
ámbito deportivo, la Ciudad incluiría un 
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centro sanitario, un club de tercera edad, idea es clara, "una Ciudad Deportiva 
una guardería, un hofél residencia, un co- familiar en la que haya algo que 
leg io e inclus9 un circo con capaci9ad para hacfr, que aporte vivencias nuevas 
3.000 personas. 'A ,... · · · · · y que sirva de comunión de 
Para el presidente del,Atlét.i.co de Ma'c!ri91a ~ ~ .lde~Ud~des".■ . 
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N TVE se emitió reciente
mente u~ programa de «Tri
bunal Popular» que se pre
tendía aclarar si la caza era 
la causante de la desapari

ción de algunas especies. Al final se con
virtió en un plebiscito de «caza sí o no». 

Como representantes de la Federa
ción Española de Caza , y en nombre 
de todos los cazadores españoles, que
remos manifestar nuestra más enérgica 
repulsa a cómo se planteó el programa. 
con el único fin de poner en tela de jui
cio esta actividad cinegética. 

Es inadmisible pretender cargar la 
culpa de la desaparición de algunas es
pecies a los cazadcrrcs . 

Es inadmisible. LJUC algt'111 111v1tado 
del programa. en sus manifestaciones, 
pretenda que los cazadores se peguen 
tiros unos a ,, ¡ros. 

Es inadmisible que se pretenda de
fender mjs a los animales que a los · 
hombres. 

Es 111admisibk que en el programa 
no se ataque como culpable de la de
saparición de las especies al deterioro 
de los hábitats por la industria, a los 
pesticidas. a los herbicidas. a la .:onta
minación ambiental. al progreso désor
denado e invasión de campos, a las 
centrales nucleares , a las miles de lí
neas de alta tensión , a las urbaniLacio
nes , a los vertidos de las ciudades. a los 
basureros "incontrolados , a las celulo
sas y un largo etcétera que los respon
sables del programa se han olvidado . 

Es a la vez inadmisible que la en
cuesta telefónica sobre una actividad 
que la mayoría de los encuestados des
conocía , pretenda facilitar algo (no se
ría lo mismo si la pregunta fuera diri
gic.la a ecologistas, naturalistas , conser
vacionistas , cazadores, agricultores , 
biológos , ingenieros forestales , gesto
res cinegéticos y de la naturaleza ... ). 
Que ocurriría si se hiciese la pregunta 
a todos los ciudadanos de «políticos sí , 
po líticos no», «toros~í , toros no», «im
puestos sí , impuestos no» , «centrales 
nucleares sí, centrales nucleares no», 
«animales en granjas sí, animales en 
granjas no», etcétera. Lo seguro será 
que el 80 por 100 de los encuestados di
gan no, pero a pesar de ello , habrá po
líticos , habrá toros, se pagarán impues
tos, habrá centrales ,nucleares, los ani
males seguirán atacados ... Y a la vez, 
con más razón que los ejemplos cita
dos 9ebe de existir la caza, como sal
vaguarda de las especies y del interés 
de preservación y mejora que toda 
práctica conlleva, como así lo reco-
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CAZA, SI; 
CAZA, NO 
mienda la directriz de la CEE y como 
garantía de que mientras exista la caza 
existirán las especies. 

En el programa se obviaron muchas 
de las cuestiones y también los traba
jos y esfuerzos que los cazadores están 
realizando en pro y defensa del hábitat 
de las especies. 

Así, no se dijo que los cazadores 
aportaron el dinero necesario para la 
defensa de los Patos Malvasías , en gra
ve peligro de extinción , comprando la 
Laguna del Rincón . 

No se dijo de la colaboración con 
Adena para el estudio de la enferme
dad del conejo (NHV). 

No se dijo que los cazadores estamos 
costeando la investigación del Oso Par
do , financiando el proyecto de los doc
tores Francisco Purroy y Anthony Cle
vengcr (investigador de la Universidad 
de Tenesse). 

No se dijo que las 4.000 Sociedades 
Je Cazadores están gestionando sus 
acotados , cuidándolos , repoblándolos , 
vigilándolos en todos los órdenes , y 
que esto redunda en beneficio de espe
cies como el lince , águilas, halcon·es, 
zorros ... , que se alimentan de especies 
que lo~ cazadores aportan . 

No se dijo que los cazadores con su 
defensa y cuiudado han logrado que 
España tenga más especies que ningún 
país de Europa. 

No se dijo que los cazadores tienen 
equipos de biólogos, «los verdaderos 
entendidos,, que están realizando estu
dios serios , para que los planes cinegé
ticos sean cada vez más eficaces y sean 
cada día más abundantes las poblacio
nes de especies de todas las clases. 

No se dijo , en definitiva, que la caza 
no es cuestionable y que de ella depen
de la supervivencia de muchas especies. 
La caza es un derecho del hombre des
de el inicio de la vida. Es un hecho na
tural y como tal el hombre «animal in
teligente» debe de hacer su depredación 
para que el desequilibrio (que algunos 
historiadores podrán recordarnos) no se 
produzca. Como ejemplo, que los lobos 
no ataquen a los niños ni a los anima
les, ni que los conejos coman y arrasen 
las siembras, que los jabalíes acaben con 

siembras y nidadas de aves , los zorros 
acaben con pollos, conejos , perdices , ali
mento de linces y águilas, etcétera. La 
pirámide ecológica hay que mantenerla , 
y ese rol le corresonde al hombre «de
predador inteligente» . 

A su vez , ese 1.300.000 cazadores no 
atentan contra las demás actividades 
de otros ciudadanos , ni impie que se 
contemple y fotografíe la naturaleza 
con sus crueldades naturales, sino to
do lo contrario , aporta los elementos 
precisos para que esto se realice. 

Al acusador queremos recriminarle 
el que no quiso ver más que la caza que 
él considera de señoritos o nuevos ri
cos , no teniendo en cuenta que esa ca
za llamada en otros países «turística» 
reporta una fuente de recursos econó
micos muy importante para el país que 
la promociona y la cuida. Pero quere
mos llamar su atención en que no tu
vo en cuenta las escasas pruebas del de
fensor sobre la caza popular, en todas 
sus modalidades , que la practican más 
de un millón de españoles . Queremos 
reiterarle que la caza debe de conside
rarse deporte, pues en la práctica de 
una jornada cinegética cualquier caza
dor recorre más de 25 kilómetros por 
término medio, pues los perdigueros, 
los de rececho , los galgueros y otros, 
llegan hasta los 50 kilómetros diarios. 
No entendemos como una actividad fí
sica, sana y que estimula con su prác
tica el contacto con la naturaleza pue
de no considerarse deporte. Los mati
ces del abatimiento de las especies es 
algo que no debe ponerse en tela de jui
cio , pues todo ello forma parte de un 
hecho depredador practicado por to
dos los animales como un hecho natu
ral (sobre este tema habría que versar 
más documentadamente con imágenes 
que TVE posee de los programas del 
«Hombre y la Tierra». 

Al defensor le agradecemos su va
liente defensa, pero le pediríamos que, 
en otra ocasión, para defender nuestro 
deporte , hiciese públicos muchos más 
argumentos y datos que no se han em
pleado en este programa, y que esta
ban a su disposición. Por todo ello es
ta Federación Española reitera nueva
mente su rechazo a las conclusiones del 
programa, en base a todo lo argumen
tado . Solicitando a su vez una repara
ción por los daños de imagen ocasio
nados al 1.300.000 cazadores que re
presentarr')S, con un nuevo programa 
debate entre ·biólogos y cazadores y 
con una duración similar al emitido. 

FEDERACION ESPAf.lOLA DE CAZA 
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CULTURA 

El caduceo de Mercurio y la espada Excalibur 

La vara del Poder 
En los cuentos, leyendas, mito
logías y folklore hay un fondo 
de verdad ; lo que ocurre es que 
el esoterismo lo ocultaba y 
deformaba para que no fuese 
conocido por los no iniciados. 
El vulgo , por su parte, lo co
mentaba entre sí y, en esta 
transmisión oral, la deforma
ción era cada vez mayor. Pero 
la vara del poder se sabe que la 
utilizaron los magos, adivinos y 
augures de todos los tiempos. 
En las Sagradas Escrituras se 
cita en repetidas ocasiones. 
Por ejemplo, en Exodo IV, 47 ; 
podemos leer: 

"Y dijo el Señor: Toma tam
bién en tu mano esta vara, 
con la cual has de hacer 
prodigios" 
Y no cabe duda que los hizo. He 
hurgado en el Antiguo Testa
mento y remito al lector para 
que él mismo busque estos 
pasajes, aunque no me resisto 
a copiar aquí algunos de los 
que me parecieron más intere
santes : 

"Y dijo el Señor a Moisés: 
Toma tu vara y échala 
delante del faraón y se con
vertirá en culebra. Y, hacién
dolo así la vara se convirtió 
en culebra a los ojos del Fa
raón". 
(Ex . VII , 9). 
"Moisés dijo: Así me ha di
cho el Señor: Mira que 
heriré el río con la vara que 
hay en mi mano y se 
convertirá en sangre". 
(Ex . VII , 47) 

Como sabemos, así lo hizo, 
siendo esta una de las famos
sas plagas. 

"Y dijo el Señor a Moisés: 
Adelántate al pueblo y toma 
contigo a los ancianos de 
Israel y lleva en tu mano la 
vara con que heriste el río y 
anda. Mira que yo estaré 

Páidna SO 

º/ 

"Según las leyendas del Rey Arturo y los 
caballeros de la Mesa Redonda, 

la legendaria espada Excalibur no era otra 
cosa que una vara del poder montada a 

modo de empuñadura de una simple 
espada" 

-· -E. 
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CUCHILLO DE FUERZA 
A: Cuchillo de Supervivencia 
C: Tubo de Cobre 
E: Esplral de Cuero 

allí sobre la piedra de Horeb; 
y herirás la piedra y saldrá de 
ella agua, para que beba el 
pueblo". 
(Ex . VII, 5.6.) 
"Y dijo Molses a Josué: Es
coge varones y, saliendo, 
pelea contra Amalee, yo 

B: Cristal 
D: Ranuras para el montaje 

mañana estaré sobre la 
cumbre del collado, teniendo 
la vara de Dios en mi mano 
( ... )". 
"Y cuando Moisés alzaba las 
manos (con la vara ssgún 
lo prometido) vencfa Israel, 
mas cuando las bajaba, so-

(11) 
brepujaba Amalee ( ... ). Y 
Moisés tenla las manos pe
sadas ( ... ). 
Y Aaron y Hur, le sostenían 
las manos por uno y otro la
do y aconteció que sus ma
nos no se cansaron hasta 
que se puso el sol". 
(Ex. XVII, 9 a 14) 

Hay varias cosas significativas. 
Primero, al leer "se convirtió 
en culebra a los ojos del Fa
raón", es fácil entender que el 
poder de la vara sirvió para 
crear en el faraón un estado 
hipnótico haciéndole ver lo que 
no existía. 
Después, tanto Dios como su 
profeta emplean frecuente
mente la palabra "herir"cuando 
se refiere a los efectos de la 
vara. Por eso, al referirse a 
herir al río, al mar o a la roca, 
nos hacen pensar en la vara 
como un arma hecha precisa
mente para fines bíblicos. 
Como luego se prueba en la 
batalla contra Amaleo que fue 

· derrotado por el poder de la 
vara que apuntaría sin duda 
hacia sus soldados .. . 

- No, -me interrumpe Luis en 
mis divagaciones- la vara qu i
zás fue hecha para fines 
pacíficos, pero, lógicamen
te, tiene un gran poder des
tructor, y también estos se 
pueden usar en las curacio
nes. Así, cuando la enferme
dad es ocasionada por virus, 
la vara no se debe usar en su 
faceta curativa, sino precisa
mente, para matar. En este 
caso, para matar los virus. 

1 

Pero yo casi no presto atención 
a Luis. Mis pensamientos están 
hilvanando toda una serie de 
hipótesis con relación a estos 
poderes. Y recuerdo Excalibur. 
Según las leyendas del Rey 
Arturo y los caballeros de la 
Mesa Redonda, la legendaria 
espada Excallbur no era otra 
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cosa que una vara del poder 
montada a modo de empuña
dura de una simple espada. A 
poco que se investigue en es
tas leyendas, apreciemos que 
la espada en cuestión fue 
"sacada" por el Rey Arturo de 
una roca. La expresión "taken 
outfrom a rock" (sacada de una 
roca) significa roca, pero tam
bién "piedra", "fragmento". Y 
esto es harto revelador. "Fabri
cada de un trozo de piedra", 
con toda seguridad de un cristal 
de cuarzo. 
La vara del mago Merlín, profe
ta, vidente, guía y protector del 
Rey Arturo, ayundándole siem
pre con sus artes mágicas, 
debió enseñarle la forma de 
preparar su espada para ha
cerla invisible, imitando la vara 
prodigiosa del propio Merlín. 
Según la leyenda, Merlín "P.O
seía una vara o cayado forrado 
con una tira de cuero y provista 
en un extremo de una brillante 
piedra hexagonal". ¿No era 
justamente la vara que estaba 
ante mí y que me había dese
quilibrado el organismo unos 
minutos antes?. Aún más: El 
puñal de ceremonias del Mago 
Merlín era "una copia reducida 
de la legendaria espada del 
Rey Arturo". Y este puñal se 
corresponde exactamente con 
los cuchillos de fuerza que 
describe Michael G. Smith en 
su libro "El poder del cristal" 
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(Editor Luis Cárcamo, 1.987). 
En este libro, donde se explican 
las propiedades de las Espa
das y Cuchillos del Poder, se 
detalla la fabricación de los 
mismos y sus autor admite 
también el hecho de que la 
vara, acoplada como empuña
dura de espadas, dagas y cu
chillos, dota a estos de poderes 
mágicos, basados en un cam
po de partículas y ondas sub
atómicas que, combinadas con 
el aura biomagnética del hom
bre, desarrollan los poderes 
ocultos que poseía la formida
ble espada del Rey Arturo. 
Pero en el caso de este Rey y 
del Mago Merlín estamos ha
blando del siglo VI después de 
J.C. Ahora bien; mucho antes, 
la mitología nos habla ya de un 
personaje un tanto extraño, 
que tampoco puede faltar entre 
los poseedores de estas varas 
del Poder. Se trata de Mercu
rio, al que siempre hemos visto 
empuñando su inconfundible 
caduceo. El caduceo de Mer
curio consiste en una varilla de 
unos 20 ó 25 centímetros de 
longitud y provista de alas, alre
dedor de la cual se enroscan 
dos serpientes (¿quizás un 
símbolo esotérico para descri
bir la tira de cuero que se enros
ca en la varilla?), y rematada 
por una bola brillante, aparen
temente de cristal. ¿Por qué no 
de cristal de roca?. 

En la mitología Romana, Mer
curio, cuyo origen parece ser la 
voz MERX (mercader), es el 
mensajero de los dioses y él 
mismo es un Dios, el del Co
mercio, la elocuencia, la pericia 
y la sabiduría. Y sin embargo, 
resulta revelador el hecho de 
que su caduceo haya llegado a 
ser el símbolo de la medicina. 
¿No será que este caduceo , 
además de otras aplicaciones ; 
tuviera la virtud de curar, como 
tantas otras varas?. 
Mientras no empecemos a ver 
las cosas con ojos nuevos, no 
podremos entender misterios 
como estos o como el del 
"Objeto de Coso". ¿Qué no 
saben lo que es esto?. La ver
dad es que nadie lo ha explica
do de forma satisfactoría, pero 
también es cierto que encaja 
perfectamente bien en la vara 
del poder fabricada hace nada 
menos que medio millón de 
años. El objeto fue encontrado 
el 13defebrerode 1961 por los 
propietarios de una tienda de 
piedras preciosas, Virginia 
Maxey, Michael Mikessel y 
Wallace A. Lana, cuando bus
caban minerales semiprecio
sos en una región de California. 
Era una piedra de aspecto ex
tral'\o y de gran dureza que los 
joyeros cortaron con una sierra 
diamantada cuya cuchilla se 
gastó por completo en esta 
operación. En el interior de esta 
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piedra apareció una sección 
ciecular en la que se alojaba 
una varilla de dos milímetros de 
diámetro de metal brillantísimo 
a pesar del los años transcurri
dos y, en ambos extremos el 
hueco, debió llenar un objeto 
perfectamente hexagonal. La 
mitad inferior de la parte hexa
gonal se perdió al efectuar el 
corte y aseguran los investiga
dores que la materia interior 
"era blanda y desmenuzable". 
La varilla de_c;_obre y los dos alo
jamientos hexagonales que lle
nó algo "desmenuzable" nos 
obligan a pensar en una vara 
del Poder que, según la prue
ba del,Carbono-14, debió usar
se meaio millón de años atrás. 
El escritor australiano Ion 
ldriess, que vivió entre los 
natiyos de las Islas del Estre
cho, cuenta en su libro SUE
ÑOS DE MER una historia rela
tiva a unos objetos que los 
abor-fgenes llamaban "Boo
y-as". Según la descripción de 
aquellos, la booya era "una 
gran caña en la que iba 
montada una piedra redonda 
y era el cetro que habían 
venido usando desde mile
nios los jefes de la tribu y que 
habrían recibido de los dio
ses". 
Cuenta ldriess que los nativos 
poseían sólo tres de estos ce
tros que cuando eran empuña
dos por los jefes de la tribu y 
apuntaban con la piedra hacia 
el firmamento "centelleaba un 
rayo de luz verdosa da un 
extraño poder". El escritor 
australiano, por su parte, afir
ma que la luz era tan brillante 
que envolvía a los espectado
res ... 

- Lo siento, esto iba a ser una 
entrevista y ha terminado en 
algo imprevisto . 

(Luis me mira y sonríe misterio
samente. Su gesto, su silencio 
y su sonrisa, me hacen recor
dar unos versos de Valery Briu
sov: 
"Los poetas y sabios/guar
dianes de la Fe Secreta/ ocul
taron sus antorchas encen
didas/en desiertos, catatum
bas y cuevas").■ 

. Víctor Manuel Muñoz 
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Mús,cA 
Destrozando 
mitos 
Se acaba la década y todos miran 
at rás, intentando recapturar mo
mentos que ya han pasado. Este es 
el intento, no sé si vano o fructífero, 
de los que hoy nos hablan de la 
música de estos diez años. Esta
mos jugando fuerte, pero no creo 
que exista ningún motivo de alago. 
Qué ha pasado desde el 80. Vamos 
a los ejemplos. The Cure comenza
ron siendo grupo de cu lto para 
convert irse en grupo de masas. 
Depeche Mode lo mismo. Joy Di
vision se transformó en New Or
der, mientras que David Bowie se 
volvía facilón y, poco después, 
heavy. Volvió a resurgir la música 
de los sesenta -llamemoslo ska, 
beat, sou l-. Un loco creó un mito , el 
nuevo dios Lennon . Los Jam se se- · 
pararon y Paul Weller formó Style 
Council , se supone que para su 
mayor gloria. El heavy resiste los 
impactos del tiempo y se aferra con 
nuevos grupos (Guns ·n Roses) . 
Ahora se lleva la psicodelia y los 
ritmos ácidos . Desaparece Echo 
and the bunnymen , aunque cual
quiera lo diría, pero tenemos con
suelo en The Church . Los Rolling 
Stones no se aclaran. El engendro 
del acid house, hip-hop, Chuck 
Berry y los Beach boys. Después de 
años y años, los Who vuelven a 
tocar juntos. Los músicos se preo
cupan por el hambre -en el caso de 
U2, de la de vender discos, porque 
la espiritual parecen haberla olvida
do-. Ahora todos cantan, hasta los 
Bros, sin ir más lejos. 
¿ Esta es la maravillosa década de 
los 80?■ 
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Recordando 
''La conjura 
de los necios'' 

Rara vez un libro tan raro ha tenido un 
éxito tan claro . 
Hace unos años, toda la crít ica procla
mó unida ( -imposible pero cierto- ):"La 
conjura de los Necios" era una obra 
maestra sin discusión, sin paliativos, 
sin peros. Esos mismos elogios lleva
ron a este libro al número 1 en ventas 
en todo el mundo, ayudados por el 
premio Pulitzer concedido a su autor, 
John Kennedy Toole, en 1981 . 
Han pasado diez años desde que se 
editó por primera vez y casi treinta 
desde que se escribió. Ha sido necesa
rio el suicidio del escritor y la tenacidad 
de su madre durante veinte años para 
que "La conjura de los necios" fuera un 
bet-seller mundial y ... ¿nada más?. 
El mercado de consumo nos ha traído 
más novedades, la crítica ha vuelto a 
enfrentarse y alabar o degradar a dies
tro y siniestro, pero dicen que "lo clási
co" es aquello que perdura y termina 
siendo un ejemplo a seguir. 
Por esto, algunos nos empeñamos en 
recordar, aunque ya estén pasados de 
moda, títulos como el de "La conjura de 
los necios", de J. Kennedy, porque re
leer un buen libro nunca está de más y 
algunos autores ocupan un mayor 
espacio en las bibliotecas que otros ( y 
no me refiero al físicd).■ 

Miguel Martín 

MA•Z Y 
PAc.NltNS 

Quizá sea "Secreto en llamas" de 
Andrew Birkin, la versión más lograda 
como película del cuento original de 
Zweig y que ya ha sido llevado a la 
pantalla más veces, como película 
muda por Gliese y como "Secreto 
que quema" por Siodmak. 

. )lllll•i;:,,,,, 

Ahora se logra una película cuidada, 
donde tienen meritorias actuaciones 
Faye Dunaway y Klaus Maria Bran
dauer. Se narra una historia de amor 
entre el personaje natural y el foraste
ro y existe una narración paralela del 
sentimiento de un niño . ■ 

E.G. 

Conciertos 
La Coral Polifónica de Getafe ofreció e 
pasado día 17 en la Iglesia de 1 
Magadalena el Concierto extraordinariod, 
Navidad.■ 
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Los Retratos de Don Ricardo 
Don Ri'cardo, como se 
IE; coqocía en Getafe, 
era hombre afable y 
bondadoso, si bien al
gunós de sus biógrafos 
lo han tachado de hom
bre, agrio y duro ( nada 
hay más incierto). 
½.os retratos que del 
genial escritor nos han 

. '' quedado no son mu
chos, y por añadidura, 
nada representativos 
del carácter de Ricardo 
de la Vega, según quie
nes trataron a éste. 
Tiene en las fotografías 
una expresión dura, 
con el entrecejo fuerte, 
las mejillas cavadas, el 
bigote más bien alicaído 
y la cabeza emergiendo 
de uno de aquellos 
cuellos almidonados , 
cuellos altos y enfáti
cos , sin vuelta ninguna, 
cuellos de señores muy 
solemnes. 
Don Ricardo nunca fué 
solemne en su trato. 
Por el contrario, nada 
de tiesura en él y mu
cho de sencillez y afec
tuosidad. Dicen que 
tenía un temperamento 
ancho y dado a la bro
ma, que era muy aficio
nado a decir chistes y 
que le encantaba oírlos. 
Hombre modesto, con
trario a la exhibición y 
huid izo de la populari
dad. Procuraba por to
dos los medios evadir
se de ella. Acaso era 
excesiva su insistencia 
en ésto. Lo cooseguía 
en muy pequeña parte. 
lnvitablemente, si sus 
obras eran populares el 
autor no podía dejar de 
serlo. Cuando sus ami-
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gos le reprochaban su resi
tencia a la popularidad, con
testaba con alguna chanza 
(19). 
Otra de las propiedades de 
aquel hombre era su pro
pensión a las distracciones. 
Una de esas distracciones 
va ligada a la noche del es
treno de "La Verbena de la 
Paloma" - 17 de febrero de 
1894-, noche memorial en la 
historia del teatro Apolo. 
Representaba la parte de 
uno de .los guardias que dan 
inacabablemente vueltas a 
la manzana, un actor apelli
dado Sánchez. Estaba éste 
entre bastidores, esperando 
el momento de sal ir a esce
na, cuando don Ricardo, 
que paseaba nerviosamen
te junto a él, se le aproximó 
cordial y le dijo: 

- "Muy bien, muy bien". Ha 
hecho usted muy bien su 

~~~ ~~t ?~-

papelito". 

- "¡ Pero si no he salido aún, 
don Ricardo!"- replicó so
prendidísimo el actor. (20) 

Ricardo de la Vega, 
orgullo de Getaf e 

Don Ricardo, que pasado el 
tiempo heredase de Don 
Ramón de la Cruz el cetro 
del sainete, en mi opinión ha 
sido el sainetero que más y 
mejor cantó a Madrid. Los 
centros culturales de Getafe 
deberían escoger obras de 
su amplia producción y re
presentarlas públicamente 
rememorando así el buen 
nombre de Ricardo de la 
Vega, orgullo de Getafe. 
No olvidemos, que don Ri
cardo se casó en Getafe, 
vivió en Getafe y sus restos 
mortales reposan en Geta-

fe. Hoy, en el setenta y 
ocho aniversario de su 
muerte, bien se mere
ce este recuerdo para 
así conocer un poco 
más del "incélebre", al 
menos en Getafe, de 
este extraordinario sai
netero -cito lo de "incé
lebre" remitiéndome a 
lo que en la actualidad 
se está escribiendo en 
nuestra villa: don Ri
cardo brilla por su au
sencia-. 
¿ No es pena tanto olvi
do para con el que fue, 
y con mucho, el mejor 
escritor-sainetero que 
vivió en nuestro pue
blo? _ 
Señores, hay que incli
narse al contemplar la 
larga lista de produc
ción de don Ricardo; su 
gran repertorio nos 
demuestra el extraor
dinario personaje y 
maestro que fue del 
Sainete. 
Bien hizo el alcalde de 
Madrid, don José Fran
cos Rodríguez, en pre
sidir el entierro de Don 
Ricardo de la Vega, el 
autor de la letra de "La 
Verbena de la Palo
ma", que es más que 
una obra maestra de la 
literatura madrileña; es 
lo más puro y acendra
do del costumbrismo 
madrileño.■ 

(19) Según testimonio 
de D. Tomás Vara que 
conoció a D. Ricardo y 
en particular a su fami
lia. 

(20) Dígame 30-8-
1960 
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Nimeño se recupera \J 
- Yo siempre lo he dicho y 
mantenido ante todos y ante 
todo. 
-¿Pero que ha dicho usted, 
Sr. Zarzosa. 
- Tranquilo Sr. Alcalde que esta 
semana no insistiré en la nece
sidad de la plaza. Que los tore
ros están hechos de una "pas
ta" que en el resto de los huma
nos brilla por su ausencia. Con 
estas palabras no quiero decir 
que el resto -me incluyo- este
mos hechos de "pasta mala", 
sólo digo que es diferente. 

Toda esta reflexión viene por la 
alegría, que produce a este su 
crítico, las buenas y gratifican
tes noticias por el estado de 
salud de Nimeño 11. Su recupe 
ración es constante día a día. 
Los médicos se atreven a decir
nos que como persona no lo 
vamos a perder. 
Pero lo más gratificante es que 
nos dan un rayo de esperanza 
sobre la posibilidad de no per
derle como torero . Yo ante esta 
situación rezo, y pido a mis 
queridos lectores que así lo 
hagan, para que podamos ver 
manejar el percal y la franela lo 
más pronto posible a ese torero 
que es Nimeño 11. 

Jose Luis Bote 

Preocupados nos tuvo este 
Jase Luis Bote por su salud la 
semana pasada. El torero 
madrileño de Canillejas, torero 
que por cierto este crítico tiene 
en alta estima, pasó por mo
mentos difíciles que parece 
que poco a poco van siendo 
superados. 
Les pongo en antecedentes. El 
pasado 27 de agosto en Beni
dorm, Jase Luis Bote fue cogi
do, de forma aparatosa, por el 
vientre y estrellado contra el 
peto del caballo, por un toro de 
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la ganadería de los Eu logios. 
Tras temer por su vida, durante 
unos días pareció, a juicio de 
los médicos, que todo había 
quedado en eso, en un corna
lón . Pero el estado se empeoró 
y las molestias en uno de sus 
riñones había llegado a tal ex
tremo que tuvo que internarse 
en una clínica de Zaragoza. 
Pero parece que las manos del 
doctor Val-Carreras son mila
grosas -¿verdad, Ortega 
Cano?- y todo tiene tintes de 
ser un sust ito. 
Desde estas páginas le desea
mos una pronta recuperación . 
Y le esperamos en Valdemori
llo, porque ese es tu camino: 
luchar. Y ante la incompresión 
y las zancadillas más lucha 
Bote, más lucha. 

Polémica sobre 
el afeitado 

La semana pasada saltó la 
polémica entre Rafael Moreno, 
apoderado de · Espartaco y 
Juan Belmonte, veedor de to
ros y torero retirado. Esta polé
mica viene por el tema del afei
tado. Yo, sin entrar en el juego, 
si se afeitan o no se afeitan, si 
lo manda el apoderado o el 
matador, digo que nadie arre
gla un pitón si no es por encargo 
y el que hace el trabajo cobra, 
seguro. Creo que todo lo de
más sobra. 
El gobierno tenía que dotar de 

los recursos suficientes a los 
distintos gobiernos civiles para 
que estos pudieran luchar de 
modo efectivo con este sucio 
problema de la Fiesta. Solución 
posible, multar tanto al ganade
ro como al torero . Pero multas 
ejemplares . 

Toros en 
Canarias 

No recibió el apoyo necesario 
Don Justo Benítez. Por falta de 
ese apoyo y por el desinterés 
de la "autoridad", sólo 500 per
sonas acudieron al primer fes
tejo. Quinientas de pago, por
que según las informaciones el 
"tendido de los sastres" ofrecía 
lleno a rebosar. De todas las 
formas Justo lo hizo bien, puso 
lo que había prometido: plaza, 
toros bien presentados, tore
ros. Los que prometieron y no 
cumplieron fueron otros. Este 
aragonés lo que tiene que ha
cer con estas personas es igno
rarlas. Una vez ignoradas se
guir trabajando duro, porque 
con el trabajo conseguirá llenar 
la plaza y si no el tiempo. 
Además, seguro que como 
buen aragonés, ante la adver
sidad se crece, y este es buen 
aragonés, se lo digo yo. 

Premios J ulián 
Zarzosa 

La próxima semana saldrán a 
la luz pública los galardonados 
por el jurado. Este retraso viene 
por las muchas discrepancias 
antre el propio jurado. Pero al 
final hubo acuerdo y así será 
reflejado. 

Jullán Zarzosa 
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SALUD 

El cartílago artícular forma una cubierta a 
los extremos óseos que van a formar la ar
ticulación . Entre ot,ras funciones amortigua 
las pres iones sobr¡ la articulación , siendo 
un protector !renté el desgaste. 

¿Qué es la,artrosls? 

La artrosis i ,una degeneración del cartí 
lagoarticul .'8i se hiciera un estudio radio
lógico en -' grupo de personas cuyas 
edades estu ieran comprend idas entre los 
45 y los 65 años , observaríamos que en el 

Artrosis 

80% de los casos existen signos radiológi- . . 
cos de artrosis; sin embargo, sólo el 20% Rad1olog1a normal 
van a presentar síntomas clínicos de artro
sis. 
Cualquier articulación puede presentar ar
trosis, si bien va a ser más frecuente en : 

- Miembros superiores: manos , codos y 
hombros . 
- Miembros inferiores: rodillas , caderas y 
M.T.F. del primer dedo. 
- Columna vel¡tebral. 

'~ 

Se afectan por igual ambos sexos , no obs
tante, en la mujer afecta con más frecuen
cia a las redil.las y las manos. 

¿Cuál es el origen de la artrosis? 

- Envejecimiento progresivo de la articula
ción. 
- Sin causa aparente, es decir, de origen 
desconocido. 
- Por alteración previa de la articulación, 
por factores metabólicos, endocrinos, frac
turas articulares, etc. 

¿Qué factores predisponen la artrosis? 

1 . Sobrecarga o sobreutilización. 
2. Anomalías congénitas. 
3. Traumatismos (contusiones, fracturas, 
etc.). 
4. Debilidad de los elementos articulares 
(capsulas ligamentos, etc.). 
5. Alteraciones endocrinas (menopausia, 
diabetes, hipotiroidismo, etc.). 
6. Obesidad. 
7. Herencia, etc. 

¿Cómo es la cllnlca? 

El dolor es el primer síntoma, al principio 
en forma de molestias vagas e imprecisas, 
inconstantes de fo.rma episódica, relacio
nada muchas veces con variaciones clima-
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Artosis de la manos 

tológicas. En esta primera fase las moles
tias ceden con el reposo y los calmantes. 
Posteriormente, el dolor va aumentando, 
se hace más constante siendo su respues
ta , el reposo y analgés icos, menos efecti
va. El ritmo del dolor es típico , aumenta al 
levantarse, cede con el movimiento para 
volver a reaparecer al cabo del tiempo, 
para disminuir con el reposo, en sus prime
ras fases. 
La limitación del movimiento,-que está 
relacionada con la contractura muscular 
antiálgica y la atrofia {disminución de la 
masa muscular) por falta de uso. 
La deformación articular, que colabora a 
la limitación del movimiento. Es típica en 
rodillas , dedos de las manos, etc. 
El paciente refiere la existencia de CRUJI
DOS art iculares. No hay que confundir la 
"artrosis" con la "artritis reumatoide". 

¿Cuál es el tratamiento? 

, A. PREVENTIVO: 

- Control de la obesidad. 
- Dieta equilibrada. 
- Ejercicios de amplitud de movi-

Artosis de Rodilla 

Artrosis del pulgar 

miento y no de fuerza o peso. 
-nata miento correcto de las fractu

ras articulares. 
- Control de enfermedades que 

afectan a la articulación. 

B. CURATIVO: 

- Conservador, mediante el empleo 
de medidas farmacológicas (salicilatos -
aspirina-, anti-inflmatorios no esteroideos, 
analgésicos, etc.), o tratamiento re habilita
dor (onda corta, utrasonidos, laser, mag
netoterapia, etc.). 

- Quirúrgico, en el que podemos 
encontrar diferentes técnicas qu irúrgicas, 
así como implantes (prótesis) con el fin de 
obtener una superficie articular no doloro
sa y sin limitación del movimiento. El tipo de 
técnica quirúrgica a emplear está en rela
ción con la fase en que se encuentre el 
proceso artrósico . ■ 

Dr. D. José A. Tovar Gallego. Prof. 
Asociado Universidad Complutense, 

Traumatología y Ortopedia (Mutual 
Cyclops-pza. España, 1 ). 
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Disco - Pub 
Public;dad Lu"- l.,. _::? --. 

' REGALOS DE EMPRESA ' CARTERAS 
• PRENSA Y RADIO • DIETARIOS 
' ENCENDEDORES ' AGENDAS 

1'LATO' 
• BOLIGRAFOS ' MARROQUINERIA 
' CAMISETAS ' LOGOTIPOS 
• RELOJES ' ROTULACION DE FACHADAS 
'LLAVEROS Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

OFICINA Y EXPOS ICION 
C/ Toledo, 15 - Getaf e - C/ CAPITAL CARWS HAYA, l 

28902 GETAFE (MADRID) TEL: 682 35 80 

NAVIDAD= VACACIONES 
NO ESPERE A LOS UL TIMOS DIAS 
PARA REALIZAR SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

• VIAJES AZOR , CENTRO S.A. 

~ ~ 

AGENTE OFICIAL. IBERIA Y RENFE 
C/ JARDINES, NQ 5 TLF. 695 61 19 

GETAFE 
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Preg.- ¿Crees en los Re
yes Magos? 

(Risas). Siempre he creído 
en ellos, desde pequeño. 
Cuando estoy con los ni
ños, me olvido de que soy 
yo. Es algo así como inter
pretar un papel. 

¿Qué te parece la Navi
dad de Getafe? 

Yo vivo las fiestas desde mi 
propio papel. Pero es cier
to que existe mucha partici
pación, y cada año más, en 
la cabalgata; viene gente 
de fuera a verla ... 

¿Qué queda del espíritu 
navideño? 

La amistad entre la gente. 
Las viejas rencillas se olvi
dan en estos días y la gente 
está más unida. 

¿ Tienes árbol de navidad 
en casa? 

Si, pero me gusta más el 
belén. 

Cuando uno se viste de 
Rey Mago, ¿cómo se ven 
las cosas? 

Yo me visto por los niños y 
la ilusión con que van a 
recibir el regalo. 

¿Qué tal te llevas con 
Gaspar y Baltasar? 

Muy bien; son todos mara
villosos. Nos vamos su
pliendo unos a otros. 

¿Cuánto tiempo lleva 
montar toda esta histo
ria? 

Estamos trabajando en ello 
todo el año. 

GETAFE EXPRES 

Manolo Montero 

El rey Melchor 

Este madrileño de cuarenta y dos años, casado y 

con dos hijos, lleva catorce años siendo el Rey 

Melchor de sonrisa amable y barba blanca en las 

consabidas cabalgatas de todos los años. Dice 

interpretar su papel de Rey Mago lo mejor que 

puede en su afán por hacer reir a los más 

pequeños. Trabaja en la empresa Uralita desde 

hace diecisiete años y en ella forma parte de la 

Agrupación Cultural Deportiva. De ella quiere 

destacar la ilusión de todos los compañeros en que 

el Festival de Reyes del próximo día 5 de enero 

"siga adelante para que los niños disfruten". 

INTERIORES 

¿Qué te gustaría que te 
regalasen? 

No tengo una ilusión espe
cial por nada. Nunca me lo 
he planteado. 

¿ Y a quién te gustaría 
regalar algo? 

A mi mujer, lo mejor que 
haya en el mundo. 

¿ Te gustan los carame
los? 

Si, soy muy goloso. 

¿ Y no has descalabrado 
nunca a nadie con ellos? 

Nosotros queremos cortar 
un poco con la historia de 
los caramelos; pueden ser 
peligrosos. Una vez me pe
garon un caramelazo en la 
corona y casi me la tiran. 
Tienes que aguantar mu
cho en la cabalgata, pero 
merece la pena. 

En la próxima cabalgata, 
Manolo vestirá un traje 
d·e capa verde y rombos 
"en oro". El atuendo para 
cada ocasión responde a 
unas 125.000 pesetas, 
repartidas entre reyes y 
pajes -dos para cada 
uno-. Pero, sin duda, la 
ilusión con que preparan 
la fiesta merece una son
risa. 
Lo cierto es que los más 
"peques" a buen seguro 
que se lo agradecerán. 
Reyes Magos y Pajes ha
rán volar la fantasía de 
todos, pero muy especial 
mente la de ellos. 
Manolo Montero será 
durante unas horas Mel
chor, el Rey. 

Manuela Ortlz 
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ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMO\tILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

G•r 
1

J
9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

. 695 62 30 · 695 58 7 4 
CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46. 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 

~ 
EXPEN□E□URIA N.0 9 

□E TABACOS V TIMBRE 
1 

Vl□EO - CLUB f l 1 • P A P E L E R I A 

" 

1 • ARTICULOS DE REGALOS 

LAS u L TIMAS NOV EDA DE s CINEMA TOGR A F ICAS , 0-HL . SUMINISTRO A EMPRESAS 

C/ ALBA[ETE . N º 22 

• , La 
Esquinitar 

Don Fadrique, 20 Getafe 

~ GETAFE 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORIOOONC'IA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• D,DOOONC'IA 

• C'IRl 'GI,\ ORAi. 
• OB~-URACION[S (EMPASTES) 

• TRATAMIEN'FOS DE PREVENCION 
• Ol)(" l'OP[DIATRIA 
• Ul)()' IOLOGIA Gt.:N[RAL 

• PROTESIS t'IJAS \ ' REMO\'IBI .ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 1' ! 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 1 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 



Cine 
en Getafe 

Black Rain 
La vuelta de Michael Douglas tras 
el Osear, bajo la .dirección de Ridley 
Scott (Blade Runner, Afien .. .), como 
protagonista de una película policia
ca ambientada en Japón. 

Cine Avenida 

Días 22, 23, 24 y 25 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Abis 
Cine Las Margaritas 

Días 22, 23, 24 y 25 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Cazafantasmas 11 
Cine Cervera 

Días 22, 23, 24 y 25 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Cine en TV 

Jueves 21 
Bonnie and Clyde (1976) de Arthur 
Penn, con Warren Beatty, Faye Duna
way, Mlchael J. Pollack 
Jueves cine, 22:50 en TV2 

GETAFE EXPRES 

Viernes 22 
Milagro en MIián (1950) de Vlttorlo de 
Slca, con Francesco Gollsano, Paolo 
Stoppa 
Clásicos en Blanco y Negro, 1 :00 en TV1 

Sábado 23 
Gremlins (1984) de Joe Dante, con Zach 
Galligan, Phoebe Cates, Hoyt Axton 
Sábado cine, 22:20 en TV1 

Domingo 24 
El Transmisor (1982) de Roger Chris
tian, con Kathryn Harrrold, Eiko lvanel, 
Shirley Knight 
Largometraje Especial, 6:25 en TV1 

Lunes 25 
Cuatro tíos de Texas (1963) de Robert 
Aldrich , con Frank Sinatra, Dean Martín, 
Anita Ekberg 
Cine Club, 22:35 en TV2 

Martes 26 
Ran (1985, V.O.) de Akira Kurosawa, con 
Tatsuya Nakadia, Satoshi Terao, Jinpa
chi Nezu 
Filmoteca del martes, 1 :00 en TV1 

Miércoles 27 
El cabezazo ( 1978) de Jean-Jacques An
naud, con Patrick Deware, France Doug
nac, Jean Bouise 
Última Sesión, 1 :00 en TV1 

FARMACIAS. 
DE GUARDIA 

(la que figura en primer lugar per
manece abierta durante todo el día, 
la segunda cierra a las 10 de la 
noche) 

Día 22 C/ Aragón 34 y 
C/ Perales, 11 

Día 23 Avda. de las Ciudades, 54 y 
C/ San Vicente, 35 

Día 24 C/ Alonso de Mendoza 
(Barrio de Fátima) y 
C/ Azahar, 1 

Día 25 C/ Serranillas 19 y 
C/ Murcia, 6 

Día 26 Plaza de la Constitución, 1 O y 
C/ Alonso de Mendoza, 24 

Día 27 C/ Jiménez e Iglesias, 1 y 
C/ Zaragoza, 12 

Día 28 C/ General Pingarrón, 9 y 
C/ Granada, 3 

. GUIA 

¼C 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101.8 FM 

8:30 
9:30 
10:00 

10:20 
10:30 

Arus con leche 
Línea abierta 
Magazine 
Horóscopos 
Consejos (médico- físcal
abogado- Noticias de la 
semana 

10:40 Jaque al aburrimiento 
11 :1 O Receta D. Pepín 
11 :40 Conexión Leganes Uno 
12:00 El rompecabezas (humor) 
12:35 Conexión con la Unidad Móvil 

13:30 Informativo Local 
13:45 Tiempo Cíen (informativo) 
14:30 Sur Deportivo 1l! Edíccíón 
15:00 En un rincón del alma 
16:00 Con Solera (copla española) 
17:00 Musicales Radio Getafe 
20:00 Redacción Tarde 

(Informativo) 
20:15 Sur Deportivo (21 Edíccíón) 
21 :00 Basa Rock 
22:30 Goles. Pedro Pablo Parrado 
00:00 

01 :00 

04:30 
06:00 

08:30 
09:30 
10:00 
11 :00 

12:00 
13:00 
15:30 

Historia de un día 
(Informativo) 
La ~alfe del mundo 
(magazine) 
Goles (repetición) 
Radío Reloj (Informativo) 

Sábado 
Arus con Leche 
Getafe, empresa de todos 
60 Minutos con Pedro Castro 
Café en la Marquesina 
(Tertulia) 
En un rincón del alma 
Basa rock {edícción sabado) 
Todo Sport 

Domingo 
11 :00 En Juego 

(Noticias cada hora en punto) 
Durante el mes de diciembre, todos 
los jueves, a partir de las 10:30 y 
durante diez minutos, se emitirá un 
mlcroespaclo en colaboración con la 
Federación de APAS, encaminado a 
concienciar a los padres sobre la 
educación que debe Impartirse a sus 
hijos. 
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T iene treinta y cinco af'los y 
vive en el getafense barrio de El 
Berclal. Casada y con dos 
hijos, Carmen inició su faceta 
política a través de los primeros 
contactos con el MC y PCE en 
Getafe. Hija única y algo mima
da, confiesa haber sido una 
"niña buena y estudiosa"; su 
trabajo y aficiones corren para
lelas a las desu marido yes una 
amante incondicional de la 
familia. Le encantan las histo
rias de brujería, su tiempo libre 
es escaso y sus fines de sema
na, demasiado cortos. Le gusta 
Getafe y, aún más, su barrio; 
reniega del Madrid intransita
ble y sus proyectos se aúnan en 
torno a un año clave, el 91 , 
fecha de los próximos comicios 
municipales. 
Carmen descarta por completo 
el tópico de la corrupción del 
poder. Ella está convencida de 
que "el poder corrompe a 
quien es susceptible de co
rromper" y cree que el grupo 
político del que ella forma parte 
tiene un claro objetivo de cara 
al futuro; seguir trabajando con 
la gente "de izquierdas", vol
cándose en un movimiento 
conceptualmente sociopolíti
co, y no exclusivamente de 
connotaciones políticas. 
Carmen compagina su trabajo 
en el 12 de Octubre con los 
distintos quehaceres en la -
como ella dice- "santa casa" de 1 

ayuntamiento. En el primero 
lleva ya muchos años en el 
departamento de Neonatolo
gía y le gustan las responsabi
lidades que acarrean su labor. 
En el segundo, como concejal 
de IU, Carmen lleva los temas 
de Medio Ambiente, Mujer, 
Salud y Empleo. 

"Las deficiencias" 

Carmen reconoce que la asis
tencia a los plenos es algo 
"aburrldíslmo" en los que 
previamente hay que 
leer "unos tochos 
Impresionantes" y tiene sus 
propias ideas acerca de la 
práctica de la política. "La his
toria de la política tiene que 
ser diferente; o la haces con 
la gente, o a espaldas y en 

GETAFE EXPRES 

Es concejal por IU en el ayuntamiento y 
enfermera en el 12 de Octubre. Su faceta 

política no suprime el interés que le mueve 
desde niña por el campo de la medicina. 
Posee una visión especial de lo que es la 

práctica de la política y reconoce aburrirse 
plenamente en los plenos del ayuntamiento. 

"La historia de la política tiene que ser algo 

diferente; o la haces con la gente, o a espaldas 

y en contra de la gente" 

contra de la gente". Respon
de al dicho de la lentitud en las 
"cosas de palacio" y reconoce 
que es necesario mucho traba
jo de investigación para no 
chocar con la "desorganiza
ción de los servicios o el 
ocultismo a la oposición". 
Sus temas preferidos son los 
referentes a la mujer, quizás 
porque es en este aspecto 
donde, a su juicio, existen 

mayores deficiencias, palpa
bles desde la carencia de pro
gramas hasta la tardanza en la 
formación de un Conl>ejo de la 
Mujer. "Aquí sólo se ve a 11.1 

mujer desde la óptica de 
servicios sociales". Este 
tema está también relaciona
do, según Carmen, con el del 
empleo, que atraviesa una 
"situación bastante serla", 
hasta el punto de atreverse a 

ESTILO EXPRES 

calificarla en términos genera
les como la de peor estado, 
teniendo en cuenta que es 
"totalmente Importante para 
la vida de un pueblo". 
En cuanto al tema de medio 
ambiente, Carmen destaca la 
importancia del futuro parque 
del Manzanares, ubicado a 
unos quince kilómetros del 
casco urbano de Getafe, de 
cara a convertirlo en un parque 
natural, provisto de una seria 
protección ambiental. 
Sobre la situación sanitaria, 
cree que ésta es "muy, muy 
regular, tirando a baja" y 
hace especial mención a la 
salud laboral y los servicios de 
atención secundaria para los 
que "no hay ningún interés. 
Pero sí hay interés en que la 
privatización de la sanidad 
vaya en aumento". 

Sin conformismos, pero plena
mente satisfecha, Carmen re
conoce encontrarse bien con 
su trabajo como enfermera. 
Quizás por ello desdeñe, desde 
un punto de vista particular, la 
precaria situación de nuestra 
red sanitaria. Sus proyectos se 
centran en lo que desde niña 
era un sueño, seguir ejerciendo 
de enfermera y adentrándose, 
también, en el campo de la 
política que conociera junto con 
su marido hace ya algunos 
años. Su cifra no es el 92 por
que piensa en un futuro más 
cercano, también para el grupo 
político en el que está 
integrada. "Hay más ilusión 
fuera que dentro del parti
do". 
Carmen gusta de retratar sus 
experiencias en un marco sen
cillo y sin excesivas pretensio
nes. Consciente de la necesi
dad de tiempo ocioso, recono
ce con lástima no disponer de 
mucho, dedicándolo en gran 
parte a leer "veinte mil pape
les". No practica ningún depor
te y tampoco recuerda el nom
bre del último libro que leyó. Si 
tuviera que elegir algún día por 
uno de los dos trabajos que 
realiza, se quedaría en la 
"santa casa".■ 

Manuela Ortlz 
Fotos: Miguel Martín 
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PASATIEMPOS 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

Crucigrama 
12345678 

¡ 

(Contiene 6 cuadros negros) 

HORIZONTALES.-1 : Vendedor de maní. 2 : Que sirve 
para elevar. 3: Matrícula de Ceuta . Antiguamente, abismo. 
4: En México, alberca . Consonante que pluraliza . 5: Anti
guo peso argentino .... Tac, onomatopeya del sonido del 
reloj . 6: Símbolo del indio. Recipiente bastante grande. 7: 
Extremo inferior de la enteria. Acontecimiento. 8: 
Arrasados. 

VERTICALES.-1: Automática. 2: Nativas de Alema
nia. 3: Símbolo del neón. Matrícula de Almería. Voz de 
arrullo. 4: Nombre de varón. Matrícula de Barcelona. 
Matrícula de Lérida . 5: Relativa al sábado. 6: Cargo del 
edil. 7 : Antigua gorra militar. Plaza de toros. 8: Palo de la 
baraja . Apócope de "nosotros". 

Frases célebres 
"El hipócrita encubre siempre con hennosas apariencias las 
faltas que ha cometido" 

Tzen-Chang 

"Lleva tiempo llegar a ser joven" 
Picasso 

"El hombre es la suma de sus fantasías" 
Henry James 

"La bestialidad humana es la única cosa que da idea de lo 
infinito" 

E.Renan 

"Hay velas que lo alumbran todo, menos su propio candelero" 
Hebbel 

"La prensa es el dedo Indicador de la ruta del progreso" 
Hugo 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N11 ANTERIOR 

e A.S.AlM I G A 
!LICITAS 

1~:~rA-~ ~ ~1 
LE T Oliffi.l> A 

·¡ R A tf"I fs A M 
MONOLOGO 
OS O 5( O LO~ 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N11 ANTERIOR 

(RE-puja) (DO) 
Repujado 

-A N E 1 V C E G O 
G G B 1 KM N L M 
A P R E R L S T L 
R V U X R O Z B O 
P D S F H N J P C 
M N E A P D A R O 
T V L X T R Z A T 
C E A S I E I K S 
M N S S R 5 N P E 
R T V X O Z A A C 
EGRDMNQTS 

.Q__ 1 RDAMVXA 

Jeroglificos 

00 
M 

¿Qué quieres, Pepito? 

SoPA 
DE LETRAS 

Localizar once 
capitales 
europeas. 

Teléfonos de interes 
Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n111 
Juzgado n112 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Taxis 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD. 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ. MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Glbr~ltar, 2, 1~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

lJ e presentamos CALLE MADRID 
El pnmer Centro ComerCtal de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 
comercial de Ge/ate 
Un centro que agrupa a los me¡ores 

comerCtantes y que excluyendo la alimentación. 
reúne moda. ocio y complementos en una 
misma galena comercial 

ltuado en la Calle Madrid y concretamente, entre la plaza 
Central y la Umversidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 

de Ge/ate le ofrece una LOCAL!ZACION INMEJORABLE para 
su local Durante las 24 horas del d1'a los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañia de seguridad 

en/a de locales de moda, ocio, papelerfa. 
hostelen'a, servicios, agencia de via¡es ... 
Información en el propio centro comercial o en 
los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 



MISTER BLACK: Jueves, sábado y domingo tarde 
Avda. Juan de la Cierva,30 (Getafe) 

Al/EN: Viernes y domingo tarde. Sábado tarde y noche 
C/ Castillejos,23 (Fuenlabrada) 




